
Héroes y villanos

La historia es compleja. No puede
simplificarse en un desfile, políticamente
correcto, de héroes impolutos y villanos
impresentables.

"La historia es
la mentira encuadernada".

Jardiel Poncela

Nuestros políticos siguen insis
tiendo en construir una his
toria maniquea, una narrati

va de héroes y villanos que pretende
ser políticamente correcta pero que
al final se vuelve unidimensional e in
fantil. La decisión del jefe de Gobierno
de la Ciudad de México, José Ramón
Amieva, de retirar placas con más de
medio siglo de existencia que hacían
notar que distintas líneas del Metro
fueron inauguradas por el presiden
te Gustavo Díaz Ordaz forma parte de
este esfuerzo.

No es nada nuevo. Nuestra historia
oficial ha querido borrar de la memo
ria no solo a Hernán Cortés sino a
todo el periodo colonial, que con 300
años es más prolongado que el imperio
azteca o el México independiente; ha
ensalzado la figura de Miguel Hidal
go, a pesar de que no proclamó la
independencia y ordenó o permitió
matanzas inaceptables, mientras que
ha tratado de ocultar la de Agustín de
Tturbide, el verdadero consumador de
la independencia; ha buscado también
eliminar las tres décadas de gobierno
de Porfirio Díaz. Tenemos muchos
más casos de esta miopía selectiva

Hoy los políticos han enfocado
sus miras al gobierno de Gustavo Díaz

Ordaz. De ahí surge la decisión del go
bierno capitalino de eliminar unas pla
cas que no dicen ninguna mentira, sino
que registran que algunas de las líneas
del Metro fueron construidas e inau
guradas en el gobierno de Díaz Ordaz.

Los abusos y la represión del mo
vimiento estudiantil de Díaz Ordaz
son hechos históricos documenta
dos, al igual que la declaración con la
que el propio Presidente asumió toda
la responsabilidad por las acciones
de su gobierno ante los estudiantes.
Eso no significa, sin embargo, que
su gobierno no haya tenido logros
importantes, particularmente en el
campo económico y en obra pública
De hecho, Díaz Ordaz fue parte de
esos gobiernos nacionalistas revolucio
narios que el actual Presidente electo,
Andrés Manuel López Obrador, ad
mira uno de esos gobiernos previos a
los neoliberales.

Porfirio Muñoz Ledo, hoy presi
dente de la Mesa Directiva de una
Cámara de Diputados dominada por
Morena, se precia de ser militante
de izquierda, pero en su momento
alabó a Díaz Ordaz y al PRI. En 1969,
cuando era un joven secretario general
del IMSS, aplaudió el "rumbo seña
lado" por el presidente Díaz Ordaz y
añadió que "En todo el mundo existe
la convicción de que los últimos mo
vimientos de rebeldía y de protesta
han dejado como secuela inmediata
el aumento de poder de los enemigos

del cambio social". Sin embargo, "los
conflictos sociales que tuvieron lugar
en la ciudad de México... no dejaron
como saldo el más mínimo incremento
de poder o de influencia a favor de
quienes se oponen a la transformación
social y a la autonomía del país". En
otras palabras, para el Muñoz Ledo de
1969, Díaz Ordaz era el impulsor de la
transformación social y la autonomía
nacional mientras que el movimiento
estudiantil se oponía a estos valores.

La historia siempre es compleja. El
primer paso para entenderla, y apren
der de ella es conocerla bien con todos
sus matices y contradicciones. Los
intentos por simplificarla y convertirla
en un simple desfile de héroes impo
lutos y villanos impresentables no nos
traerán ningún conocimiento. Lo que
buscan los políticos es presentamos
una historia que solo refleje su visión.

• CANCELACIONES
La próxima directora del Conacyt,
María Elena ÁlvarezBuylla, pidió al
actual titular, Enrique Cabrero, sus
penda todas las convocatorias que pue
dan afectar recursos del 2019, lo cual
representa un fuerte golpe a científicos
y estudiantes que ya se han compro
metido a realizar estudios o investiga
ciones el año que viene. ÁlvarezBuylla
ahora ha pedido una investigación
interna del Conacyt para saber quién
filtró su oficio.
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SE REPORTAN nubarrones y tormentas eléctricas
en la república amorosa de la bancada de Morena
en la Cámara de Diputados

AYER en San Lázaro se dio un duro choque entre
el pastor del rebaño sagrado, Mario Delgado,
y la vicepresidenta de la Mesa Directiva, Dolores
Padierna. Resulta que la ex perredista condujo la
sesión en la que compareció José Antonio González
Anaya y el acuerdo entre los partidos era que ella
hablara al ñnal, pero no a título personal, sino en
representación del Poder Legislativo.
SIN EMBARGO, Padierna le hizo honor a su nombre
y le provocó tremendos dolores a los coordinadores
parlamentarios, pues se fue con tooodo en contra
del secretario de Hacienda. Como que se le olvidó
que ya no está en la oposición, sino en el poder.

EL ARREBATO le valió que el propio Mario Delgado
le llamara la atención, reclamándole que se había
conducido de manera inapropiada, sumándose así
a la crítica del resto de los partidos.
POR si fuera poco, el coordinador de la bancada
de Morena trae tremendo pleito con Porfirio Muñoz
Ledo por el control del área de Comunicación Social.
Se sabe que el presidente de la Mesa Directiva
le pidió la renuncia a Óscar Argüelles, pero Delgado
se opuso y lo sigue cobijando. Y apenas va un mes
de la Legislatura
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POR CIERTO que las cosas en el Senado no andan
mejor para Morena, pues hoy habrá una inédita
manifestación de jóvenes de ese partido en contra de...
¡una senadora morenista!

Y TODO porque nada bien cayó entre los chavos
simpatizantes de AMLO que la presidencia de la
Comisión de la Juventud se la dieran a Lucía Meza,
pues dicen que no le sabe mucho al tema. Lo más
cerca que ha estado de los jóvenes es cuando
se volvió viral como #LadyPistolas.
SEGÚN se sabe, esa posición iba a ser para la senadora
veinteañera Citlalli Hernández, pero como se
abstuvo de votar en favor de la licencia de Manuel
Velasco, dicen que Ricardo Monreal decidió
"castigarla" haciéndola a un lado de las presidencias
de las comisiones. Y luego por eso los millennials
no quieren a los chavorrucos.

ALGO RARO está pasando en las lejanas tierras de
Durango, pues de pronto el gobierno de José Rosas
Aispuro se acordó de perseguir a los colaboradores
del ex gobernador Jorge Herrera Caldera.
Y ya metió dos a la cárcel por peculado.
A LA PAR, surgieron en la entidad versiones
que hablan de supuestas maniobras turbias por parte
del ex mandatario para lavar su fortuna. A lo mejor
por eso es que funcionarios del pasado gobierno
han solicitado hasta ahora ¡mil 400 amparos!
COMO quien dice, el miedo no anda en burro,
pero sí pica como alacrán duranguense.
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CIRCUITO
INTERIOR
DESDE REUBICACIÓN
de anuncios

espectaculares hasta
autorizaciones para
grandes edificaciones,
todos los caminos
llevan a... ¡Seduvi!
AL CIERRE de la
actual Administración,
la dependencia que
encabeza Felipe de
Jesús Gutiérrez
acumula un día

sí y otro también
expedientes
cuestionables y
polémicos, por decirlo
suavecito.

Y MÁS ALLÁ de lo
que tenga qué aclarar
el funcionario que
está por salir, a más
de uno le interesa
saber qué piensa
Ileana Villalobos,
quien tomará el toro
del desarrollo urbano
y ojalá sea por los
cuernos durante el

próximo sexenio.

¿ESTARÁ siendo
prudente con los
tiempos o será que
tantos problemas la
dejaron muda?

• • •

AHORA que la
Alcaldesa Clara

Brugada se quejó
de que le dejaron las
arcas de Iztapalapa
casi vacías, más de
uno no sólo pensó en
la perredista Dione
Anguiano
FUE INEVITABLE

reflexionar en qué
estaba haciendo

el personal de la
Contraloría Interna

como para no haber
reportado ningún
relevante en el

proceso de cierre de
Administración.

CINCO PERSONAS
al mando de Alberto
Flores que no vieron
o no quisieron ver que
algo no checaba.
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Igual que el PRI hace algunas
décadas, Morena y López Obrador
no tendrán resistencia para realizar
sus designios.

Oposición débil
Una vaca y un toro se encon

traron en el prado. "Me lla
mo Clarabella se presentó

la vaca, pero dime no más 'Clara',
pues con los años se me acabó lo be
lla". 'Y yo me llamo Agapito dijo el
toro. Pero dime no más Aga'. A mí
también los años me han maltratado
mucho"... La señora y su marido fue
ron al súper. Ella sugirió, preocupada:
"Creo que es mejor que te quedes en
el coche, Leovigildo. Hace meses no
ves los precios de las cosas, y el doc
tor te recomendó no tener emociones
fuertes"... Himenia Camafría, madura
señorita soltera, le anunció jubilosa a
su amiga Celiberia: "¡Creo que Ge
roncio tiene intenciones matrimonia
les!". Quiso saber la otra: "¿Por qué
supones eso?". Respondió la señorita
Himenia: "Me preguntó si ronco"...
Don Grumpo, viejo cascarrabias, fue
a la consulta del doctor Ken Hosanna
Este lo interrogó: "¿Qué le sucede?".
Respondió de mal modo el vejancón:
"Para eso le pago. Usted es el que debe
saber qué me sucede". Dijo entonces
el facultativo: "En ese caso lo enviaré
con mi veterinario. Él averigua lo que
tiene su paciente sin interrogarlo"...
Doña Macalota le reclamó a su espo
so don Chinguetas: "¿Por qué miras
tanto a la vecina? Yo tengo lo mismo

que ella, ¿no?". "Sí, mi amor contes
tó don Chinguetas. Pero tú lo has
tenido por 30 años más"... El recién
casado le pidió en la cocina a su inex
perta mujercita: "Hazme 20 pares de
huevos fritos". "¿Te vas a comer 20
pares de huevos fritos?" inquirió con
asombro la muchacha "Claro que no
respondió él. Nada más el único par
que te va a salir bien"... Igual que hace
30, 40 o 50 años vivimos ahora bajo
el dominio de un solo partido. Ayer
fue el PRI; hoy es Morena. Lo mismo
que en aquellos tiempos el grupo en el
poder no tiene frente a sí una verdade
ra oposición. Los partidos opositores
están de tal manera debilitados que
no representan ninguna fuerza real.
El PRI, aplastantemente derrotado
en la elección presidencial, apenas
alcanzó a poner unas pocas de sus
fichas fichitas, en algunos casos en
diputaciones y senadurías. El PAN,
fragmentado y dividido, afronta una
más de sus frecuentes crisis. Y el PRD
casi no existe ya. Así las cosas los mo
renistas avanzan a tambor batiente, y
López Obrador podrá hacer y desha
cer a lo largo del sexenio sin afrontar
prácticamente ninguna resistencia por
parte de alguna fuerza política que
pudiera oponerse a sus designios. Si
tuación de peligro es ésa para México...

"¡Quita las manos de ahí!" le exigió la
indignada muchacha a su encendido
y lúbrico galán, 'Terdóname, Rosibel
se disculpó el muchacho. Es que
estoy ciego de amor por ti, y ya sabes
cómo se nos desarrolla a los ciegos
el sentido del tacto"... Dos niñitas es
taban jugando en la casa de una de
ellas, y la visitante vio una báscula de
piso. Preguntó: "¿Qué es esto?". "No sé
respondió la otra. Pero no te le acer
ques. Ha de ser un bicho peligroso,
porque cuando se suben a esa cosa mi
papá se suelta echando maldiciones y
mi mamá grita enojada"... En el circo
el joven y apuesto domador presenta
ba a un fiero cocodrilo. Le ordenaba:
"¡Dame un beso!". El saurio nada más
abría, furioso, sus espantosas fauces.
"¡Un beso, te digo!" repetía el guapo
domador. El cocodrilo rugía, amena
zante. Entonces el domador tomaba
un tubo de fierro y le daba al animal
un tremendo golpe en la cabeza. El
cocodrilo, asustado y dolorido, acudía
dócilmente y besaba en la mejilla al
domador. Una estruendosa ovación
saludaba aquella hazaña. Pidió el
hombre: "¿Hay entre los asistentes
alguien que se atreva a hacer esto mis
mo?". "Yo me atrevo se levantó un
individuo del público. Pero a mí no
necesita pegarme con el tubo"... FIN.
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SERPIENTES Y ESCALERAS

¿Mayorías rebeldes
en el Congreso?
Salvador García Soto
El sistema parlamentario mexi

cano, que apenas en los últi
mos 20 años comenzó a con

solidar su autonomía y a librarse del
yugo del presidencialismo omnímodo
que lo controló durante décadas con
las primeras mayorías opositoras y los
gobiernos divididos a partir de1997, vi 
ve hoy el regreso de una hegemonía
política y absoluta de un solo partida
Pero a diferencia de las mayorías ab
solutas de la era priista, que eran dó
ciles, casi uniformes y allanadas siem
pre a los designios del presidente en
turno, hoy las mayorías de Morena, tan
diversa y amplia en su integración, re 
gistran un comportamiento distinto
en el que la existencia de grupos y co
rrientes internas rebasa por momen
tos a los liderazgos de las fracciones.
No hay duda de que las bancadas

morenistas que controlan el Senado y
la Cámara de Diputados apoyan e im
pulsan el proyecto de Andrés Manuel
López Obrador, pero también co
mienzan a mostrar ciertos signos de
rebeldía y de decisiones propias con
las que reivindican sí su papel como
congresistas autónomos, pero al mis
mo tiempo que le generan problemas
al presidente electo, presionan, doble
gan y ponen en jaque a los líderes par
lamentarios, que ya en varios temas,
discusiones e iniciativas han sido re
basados por sus diputados y senado
res, literalmente por la izquierda
En apenas un mes de la LXIV Le

gislatura hay ya varias muestras de que
las mayorías de Morena, por más que
nos recuerden a las de los priistas del
antiguo régimen, no se comportan
igual, ni se mueven por los mismos
principios y traen una nueva dinámica
que rompe los esquemas, que modi
fica los usos y costumbres del Congre
so mexicano y que, en ocasiones, vio
lentan las normas parlamentarias.
Los ejemplos comenzaron desde el

arranque de la legislatura con la vo
tación de la licencia del senador Ma

nuel Velasco. El desaguisado y caos
parlamentario que se generó con un
asunto que era "de trámite", tuvo que
ver con la rebelión de una parte im
portante de la bancada de Morena,
encabezada por el presidente del Se
nado, Martí Batres, en contra de su

coordinador, Ricardo Monreal, que ya
había negociado en la Junta de Coor
dinación la aprobación para Velasco.
Ese fue el primer aviso de que, por
más leales que sean a López Obrador,
los congresistas de Morena no son ne 
cesariamente una mayoría dócil.
Luego, en la Cámara de Diputados,

donde ya desde la sesión de instalación
del Congreso, el 1 de septiembre, los le
gisladores de Morena mostraron un
nuevo perfil y comportamiento al co
rear consignas, tomar la tribuna y ata
car a las fracciones minoritarias. Pero
el primer tema en el que los diputados
morenistas se fueron casi por la libre
fue la aprobación de la Ley de Remu
neraciones de los Servidores Públicos

en la que, si bien siguieron la máxima
de la "austeridad republicana" de Ló
pez Obrador y se anotaron un triunfo
con el voto casi unánime de la oposi
ción, se olvidaron de un pequeño de
talle: consultar a las cabezas del gobier
no electo para no sorprenderlos (sobre
todo a las hacendarías y políticas) con
disposiciones y topes salariales que en
la ley suenan muy bien, pero que en la
práctica amenazan convertirse en un
problema para el funcionamiento de la
próxima adminis
traciónsiproli
feran renun
cias, jubilacio
nes anticipa
das y hasta am
paros y contro
versias legales
en áreas técni

cas del gobier
no, organismos
autónomos

(como ya em

pezó el Inegi) y en conflictos con otros
poderes como el Judicial.
Y el ejemplo más reciente de las re

beliones en las mayorías parlamenta
rias ocurrió tanto en el Senado como
en San Lázaro, con la integración de
comisiones, donde los grupos inter
nos, comandados por personajes co
mo Batres entre los senadores y Do
lores Padierna entre los diputados,
agitaron a sus respectivas bancadas y
le impusieron a los coordinadores
Monreal y Mario Delgado las presi
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dencias de comisiones importantes.
Ayer mismo, en San Lázaro, durante

la comparecencia del secretario de
Hacienda, José Antonio González
Anaya, Dolores Padierna volvióamos
trar su fuerza al cerrar la comparecen
cia con un discurso a nombre de Mo
rena, cuando había un acuerdo de la
Junta de Coordinación para el forma
to de la comparecencia, que no incluía
ese último mensaje, lo que desató gri
tos y quejas de diputados del PRI y
PVEM, "Aquí doy yo la palabra y estoy
en el uso de la palabra, usted no me
puede interrumpir. Pido a los diputa
dos guardar silencio, guardar compos 
tura, sentarse, porque este fue un
acuerdo de la Mesa Directiva", dijo Pa
dierna paracallar alos priistas que gri

taban por la violación al formato. "íba
mos a concluir con la intervención del
diputado Ramírez Cuéllar porque es
tamos en el Poder Legislativo y el Po
der Legislativo es el último que tiene
la palabra, no el Poder Ejecutivo, por
eso estoy hablando yo a nombre del
grupo mayoritario en esta Cámara",
sentenció la diputada morenista
Es decir, que por encima del fuerte

liderazgo del presidente López Obra
dor o las pugnas internas por los li
derazgos parlamentarios, las nuevas
mayorías en el Congreso mexicano
tienen sí un proyecto político claro,
pero también, ensu amplitudy diver
sidad de orígenes, grupos e intereses,
las veremos aveces rebelarse y cobrar
vida propia •
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Jóvenes "fifí" se cuelan al gobierno de Veracruz
En Veracruz, nos dicen, ha nacido una
nueva clase de políticos, bautizados ya co
mo 'los niños fifí". Su origen, nos cuen
tan, es nada más y nada menos que Mo
rena y su primera aparición pública ocu
rrió en la reciente boda que protagonizó
César Yáñez, colaborador cercano al pre
sidente electo Andrés Manuel López
Obrador. En el evento, nos detallan, el
gobernador electo del estado, Cuitiáhuac
García, asistió como invitado especial y se
hizo acompañar por un séquito de jóve
nes, quienes pasaron del anonimato a for
mar parte de la élite. El grupo, nos plati
can, estuvo encabezado por Iván Luna

Landa, un joven treintañero que ya se perfila como el coordina
dor de comunicación social de su gobierno. Incluso, nos platican,
el chico no dudó en inmortalizar el momento y se tomó una fo
tografía con don César, que colgó en redes sociales. Al parecer,
nos dicen, esta nueva generación tampoco tendrá empacho en
posar al lado de los nuevos dueños del poder.

Cuitiáhuac
Garcia Jiménez

Juan Pablo Para todo mal, un mezcal...
Guzmán Quienes andan de capa de caída, nos hacen sa
(centro) ber, son los mezcaleros de Oaxaca, luego de que

la Suprema Corte de Justicia de la Nación
(SCJN) rechazó esta semana la demanda de con

troversia constitucional que el gobierno del estado interpuso en
contra de la ampliación de la Denominación de Origen a otros
estados. El argumento, nos señalan, es que el recurso no tenía la
fundamentación jurídica para que la Corte lo atrajera, por lo que
ahora, el secretario local de Economía, Juan Pablo Guzmán, y
su equipo ya buscan nuevas estrategias para defender los intere
ses de los productores oaxaqueños. Entonces, para todo bien,
mezcal, y para todo mal, ¿también?, se preguntan en la entidad.
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Góher de Jalisco privilegia lealtad sobre experiencia
Nos platican que en Jalisco el gobernador electo, Enrique Alf'a
ro Ramírez (MC), ya dio muestras de que el único grupo político
que tendrá cabida en su administración será el de él, por lo que
más que buscar perfiles y trayectorias para su gabinete, quiere
lealtades. Un claro ejemplo de ello son algunos de los recientes
nombramientos de su equipo de trabajo, donde Juan Carlos
Flores Miramontes, un ex director de escuela privada, sin expe
riencia docente y ligado a la ultraderecha en el estado, fungirá
como titular de Educación, y donde Felá Pelayo, una diputada
local sin trayectoria en la defensa de los derechos humanos, será
secretaria de Igualdad Sustantiva. Esa, nos aseguran, será la tóni
ca del siguiente gobierno, un grupo cerrado y con poco margen
de maniobra si no tiene la autorización de su líder.

Tunden a edil electo por descuentos en predial
La postura de que se acabaron los privilegios para jubilados, pen
sionados y personas con discapacidad para obtener descuentos
en el pago del impuesto predial en Culiacán, nos comentan, le
valió al alcalde electo, Jesús Estrada (Morena), una severa ola

de críticas. Así, nos detallan, llamó
la atención que el próximo edil no
habló sobre los grandes empre
sarios de bienes inmuebles, or
ganismos autónomos e incluso
del mismo aeropuerto interna
cional de Culiacán que, nos di
cen, tienen adeudos, por este

impuesto, cercanos a los 5
mil millones de pesos.

Jesús Estrada
Ferreiro
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BAJO RESERVA
El lío en el Conacyt
Por dos vías, nos dicen, la doctora María
Elena AlvarezEuylla Roces recibió un
golpe de realidad por el oficio enviado al
Conacyt, en el que pide cancelar las con
vocatorias para el ejercicio de los recursos
en 2019. La futura titular del Consejo Na
cional de Ciencia y Tecnología tuvo una
serie de críticas de la comunidad científi
ca y en redes sociales por pretender hacer
valer atribuciones que todavía no tiene
—en todo caso puede hacer sugerencias
en la transición, Pero el momento más

complicado, que también ocasionó el al
boroto, fue cuando se quejó por la "filtra

ción" del documento por alguien que está en fijnciones en el Co
nacyt y por la "interpretación" que se está haciendo en las redes
sociales. No cabe duda, nos comentan, que doña María Elena tie
ne mucho que aprender en las lides del servicio público. Bueno,
pero ya falta poco para que asuma sus nuevas funciones y la pre
paración del presupuesto del próximo año está en marcha.

María Elena

ÁlvarezBuylla
Roces

El regreso del hijo pródigo al PRD
El gobernador de Michoacán volvió a sacar del clóset la corbata
amarilla. Ayer Silvano Aureoles posó sonriente junto al presi
dente del PRD, Manuel Granados, y varios de sus más distin
guidos compañeros de partido. Atrás quedaron, nos dicen, las vo
ces que pedían que don Silvano fuera echado del partido por ha
ber cometido el pecado de no apoyar al entonces candidato del
PAN, Ricardo Anaya, quien fue el abanderado del perredismo a
la Presidencia de la República. Pero como todo pasa y las aguas
siempre toman su cauce, Anaya perdió, el PRD requiere hoy de
unidad y por lo tanto el hijo pródigo regresó a casa.

Miembros del PRD en conferencia de prensa
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Desaliento en el Estado Mayor
Nos comentan que en las instalaciones donde se encuentra el
Cuartel General del Estado Mayor Presidencial y del Cuerpo de
Guardias Presidenciales comienza a permear el desánimo y la in
certidumbre, A menos de dos meses de que Andrés Manuel
López Obrador asuma la Presidencia de la República ven inmi
nente la desaparición del cuerpo de élite que cuida del jefe del
Ejecutivo y de su familia. Nos comentan que el desánimo co
mienza a notarse incluso en la firmeza y rigor del Estado Mayor
en tareas básicas, como el resguardo de instalaciones estratégicas
como Los Pinos, el Hangar Presidencial o el Campo Marte. Altos
mandos del EMP comentan que perciben que tanto entre oficia
les como en la tropa de este órgano técnico militar se siente cada
día con mayor fuerza el desaliento.

Furia contra Padierna
Vaya molestia que causó en la bancada del PRI la actitud de la vi
cepresidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Do
lores Padienta (Morena), con el mensaje que emitió al final de la
comparecencia del secretario de Hacienda, José Antonio Gonzá
lez Anaya. Nos dicen que los priístas aseguran que doña Dolores
violó la ley del Congreso, pues consideran que su intervención la
hizo a título personal, con apreciaciones "subjetivas y con críticas a
la comparecencia", y que esto es "impropio de la Presidencia, pues
según la ley esta figura debe representar la unidad de la Cámara".
Aseguran que la vicepresidenta Padierna estaba en funciones en la
Presidencia, pues en ese momento se había retirado el presidente,
Porfirio Muñoz Ledo. Hacen ver que la diputada dijo de manera
expresa; "Estoy hablando en nombre de mi grupo parlamentario,
que es la mayoría de esta Cámara". Lo cual, argumentan los priís
tas, es ilegal pues la Ley Orgánica del Congreso impone al Presi
dente de la Cámara la obligación de conducirse de manera impar
cial. No se vislumbra hoy un buen ambiente en la Cámara.
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HISTORIAS DE REPORTERO

Ya más nada

Carlos Loret de Mola
Pasar de Colombia a Venezuela es como salir

de la fiesta a la calle. Se escucha el bullicio,
pero atrás.

Los gritos de los comerciantes, el cláxon de los au
tomóviles, las conversaciones de la gente que se ríe y
habla en voz alta en la colombiana Cúcuta se apagan
después de cruzar el puente fronterizo a la venezolana
Táchira. Ahí, los comercios están cerrados porque la eco
nomía está en peligro de extinción ("vacaciones obliga
torias", reza irónicamente el letrero improvisado en una
hoja en la puerta de una tienda sobre la avenida prin
cipal), casi no circulan vehículos porque no se consiguen
llantas ni refacciones y los pocos que sí tienen están for
mados en una fila de seis cuadras para comprar gasolina
y la gente camina despacio y no habla en voz alta.
El Río Táchira separa a una nación en estado de va

llenato de un país en depresión. Las mujeres colombia
nas se dejan el pelo largo y las venezolanas se lo cortan
tan pronto salen de su país porque con eso consiguen el
primer dinerito para mandar a su familia o para finan
ciarse el resto del viaje. 20 dólares por un mechón.
Dos millones de venezolanos han huido de su país,

según la ONU. Es un éxodo. Pero el gobierno de Nicolás
Maduro dice que no es éxodo. Que se puso de moda
emigrar. Que no hay crisis.
¿Cuál fue el momento que más me impactó? Sí, la

depresión en Venezuela. Pero si tuviera que quedarme
con una imagen escogería la de Jefferson y su papá
José Agustín. Mgrantes a quienes encontré en la ca
rretera que va de Cúcuta a Bogotá. Camiones de carga
y pasajeros les rozan los brazos a toda velocidad. Jef
ferson empuja la silla de ruedas en la que va José Agus 
tín, a quien del cueipo le sale una sonda que se conecta

a una bolsita de plástico para evacuar. "Así hago del
cuerpo", se le quiebra la voz. Lleva sobre las piernas una

colchoneta doblada que echan al piso donde les agarra
la noche y en el respaldo de la silla de ruedas cuelgan
dos mochilas. Ahí guardan una muda de ropa y la co
mida que les dan en lacarreteralos que se compadecen
y desde su vehículo extienden el brazo con una botella
de agua, un paquete de galletas, un plátano. Jefferson
empujay José Agustín rueda las llantas con sus manos
que ya están llagadas. Cuando los conocí llevaban tres
días de camino. Y lo peor: de subida, de los 300 metros
sobre el nivel del mar en Cúcuta hasta los 2 mil 300
metros sobre el nivel del mar en la comunidad de Pam
plona. Llevan 65 kilómetros. Les faltan 400 para Bo
gotá, su meta. Brutal. Sencillamente brutal.
Sé que en México solemos pensar que no hay más

tragedias que las nuestras. Que las desgracias internas
superan a cualquiera en el extranjero. Hay quien en
nuestro país considera que hablar de los problemas a
miles de kilómetros es volverse cómplice de que no se
solucionen aquí. No estoy de acuerdo con ellos. Me pa
rece que en un mundo irreversiblemente globalizado
nuestra conversación tiene que ser también global. O
al menos un poquito.

SACIAMORBOS. Hoy en tele, Ya más nada, un repor
taje especial que recoge estas y otras historias. •

Dos millones de venezolanos han huido

de su país, según la ONU. Es un éxodo,
Pero el gobierno de Nicolás Maduro
dice que no es éxodo. Que se puso
de moda emigrar. Que no hay crisis...
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POLITICA ZOOM

El general
que no hizo nada
Ricardo Raphael
La Secretaría de la Defensa se opone a

crear una comisión responsable de la
investigación sobre los 43 estudiantes

de Ayotzinapa, desaparecidos desde finales
de septiembre de 2014.
El abogado de la Sedeña, general Alejandro

Ramos Flores, teme que los militares afecta
dos por la tarea de esta comisión vean lesio
nados sus derechos. Le parece "sospechoso
que toda la carga de la ira... que la principal
preocupación del caso sea que se busque res 
ponsabilidad del Ejército por una supuesta
omisión". (EL UNIVERSAL 01/10/18),
Se equivoca la Sedeña al suponer que la co 

misión para la justicia y la verdad propuesta
por el Poder Judicial y respaldada por el pre
sidente electo, Andrés Manuel López Obra
dor, busque responsabilizar al Ejército.
En todo caso, quien debe ser investigado

es un sujeto puntual: el general Alejandro
Saavedra Hernández, porque era el jefe de la
zona militar número 35 cuando ocunieron
los funestos hechos, y por tanto quien tenía
mando sobre el 27 batallón de Infantería que,
en efecto, habría actuado de manera omisa
aquella noche.
No es posible todavía explicar por qué la

Secretaría ha cerrado filas con el general Saa
vedra, pero es evidente que al hacerlo asignó
al Ejército —como institución— una respon
sabilidad que le rebasa.
Desde el principio la Sedeña se ha negado

a cualquier forma de escrutinio con respecto
a la actuación de Saavedra y sus subordina
dos, a pesar de que tuvieron un papel ino
cultable en los hechos.

Las pruebas abundan: en el centro de con
trol, comando, comunicacióny cómputo, co
nocido como el C4 —instancia dedicada a la

seguridad en Iguala— hubo todo el tiempo
dos elementos de inteligencia militar que re
portaron los hechos a sus superiores, desde
el momento en que comenzaron a ocurrir.
Los reportes emitidos fueron enviados al

coronel José Rodríguez Pérez quien, asu vez,
mantuvo informado al general Saavedra
Hernández de cuanto estaba pasando.
El testimonio de un soldado de apellido

Mota confirma que los mandos del batallón
27ordenaronasus efectivos acudir alos focos
donde estaba transcurriendo la violencia, ta
les como el Palacio de Justicia y la Central de
Autobuses. También, gracias a este militar,
se sabe que recibieron órdenes de levantar

imágenes sobre los acontecimientos.
Existe igualmente evidencia de que se

instruyó a los efectivos patrullar la ciu
dad de Iguala durante los momentos más
álgidos. Hay testimonios que ubican a los
militares, por ejemplo, en el Hospital Ge

neral y también en la Clínica Cristina.
Los efectivos reportaron haber visto cadá

veres y heridos, y existen testimonios de que
fueron ellos quienes encontraron a la vícti
ma, Julio César Mondragón, después de que
hubiera sido desollado.

Este patrullaje no podría haber ocurrido
sin las órdenes de Saavedra Hernández y
cuesta trabajo suponer que la información
recabada por los soldados no haya subido, en
tiempo real, hasta su oficina en la zona mi
litar número 35.
Y, sin embargo, el comandante decidió

no hacer nada: fue omiso, tal como dice
el abogado de la Sedeña.
Cuando el Grupo Interdisciplinario de Ex

pertos Independientes (GIEI) solicitó que 16
efectivos del Ejército —cuya presencia en
Iguala fue plenamente identificada— acu
dieran a rendir declaración, desde la cúspide
de la Sedeña se obstaculizó la investigación
y con ello la justicia.
Si se necesita como medida extraordinaria

una comisión para conocer la verdad y pro
ducir justicia es precisamente porque la Se
deña, entre otros actores, haimpedido que se
concluyan los procedimientos que nuestra
Constitución prevé.
La paradoja es grande quienes ayer lesiona

ron los derechos de las víctimas acusan hoy al
Poder Judicial y al próximo gobierno de la Re
pública de impulsar una investigación sesgada
y distante de las garantías coastitucionales.
Al revés: no se trata de dar cauce a la ira,

como dice el abogado militar Ramos Flores,
sino de reencausar la vigencia de una Cons
titución que fue masacrada, junto con las víc 
timas de Iguala, la noche del 26 al 27 de sep
tiembre de 2014.

ZOOM: Tan importante es proteger a Ale
jandro Saavedra Hernández que su nombre
se halla en la lista de propuestas que el ge
neral Salvador Cienfuegos hizo al presidente
electo, Andrés Manuel López Obrador, para
que lo suceda al frente de la Sedeña. Un re
conocimiento explícito de que el cinismo y
la indecencia pueden ser infinitos. •
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Si se necesita una comisión para
conocer la verdad y producir
justicia es precisamente porque
la Sedeña ha impedido que se
concluyan los procedimientos
que nuestra Constitución prevé
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Mal tiempo para los patanes
/ / La vida de un hombre está hecha jiro
I i nes. La vida de un hombre está des

trozada. Su esposa está destrozada.
Sus hijos, que son niños hermosos e
increíbles. Destruyen a las personas,

ellos quieren destruir a la gente. Estas son
realmente personas malvadas...". Palabras
de Donald Trump. Y no se refiere a ningu
na de las varias mujeres que han contado su
desafortunada experiencia con el hoy man
datario; habla de una de las tres mujeres que
acusan de violación a su nominado a la Su
prema Corte.

Sólo le faltó agregar "nos la pasábamos tan
bien antes, cuando eran tan fácil grab them
by the pussy..". Porque lo dicho hace un par
de noches en un evento masivo en Míssisi

pi no sólo refleja la mentalidad misógina del
Presidente de Estados Unidos, sino también
la idea que aún está presente en gran parte de
la comunidad, mujeres, incluso. Horas antes,
Trump dijo a periodistas: "Es un momento
muy aterrador para los hombres jóvenes de
EU, puedes ser culpable de algo de lo cual

podrías no ser culpable. Son tiempos muy
difíciles...". Porque en la lógica del empresa
rio —también con dudosas declaraciones fis
cales— el acoso es más un plan malévolo de
una mujer con ganas de hacer daño a quien
sólo osó desearla; es la misma línea de quien
cree que el ejercicio de la sexualidad de cual
quier mujer debe ser condenado: tú, hombre,
acuéstate con quien quieras que serás aplau
dido; tú, mujer, no lo hagas que tendrás una
letra escarlata en la frente.

Y así como el presidente del país más po
deroso del mundo se expresó de Christine
Blasey Ford, quien frente al Comité Judicial
del Senado narró el abuso sexual que sufrió
de Brett Kavanaugh, quien ya es investigado
por el FBI; así todavía escuchamos descrédi
tos de cualquier muje^que se atreve a contar
sus experiencias: le sucede a quien hoy de
manda a Cristiano Ronaldo, a las varias mu
jeres del expediente de Harvey Weinstein,
incluso a quienes previo al movimiento #Me
Too hablaron de Bill Cosby. Le sucede a Asia
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Argento. Le sucede a nuestra hermana, ami
ga, vecina, compañera de trabajo. El descré
dito es lo primero que piensan muchos, esos
que se parecen más a Trump de lo que qui
sieran, hombres y hasta mujeres, tristemente.

Es historia. Las mujeres hemos estado en
desventaja desde hace cientos de años, has
ta para que crean en nuestra palabra. Y ése
es sólo el comienzo de esa aún larguísima
deuda.

En los últimos dos días, dos mujeres han
sido galardonadas con el premio Nobel:
Francés Arnold, el de Química, la primera
mujer en 9 años y la quinta en toda la historia;
Donna Strickland. el de Física, la primera en
55 años y la tercera en los 117 años tiene este
reconocimiento de ser entregado. En ambos
casos —y en prácticamente todas las áreas
de ejercicio profesional— la ausencia de mu
jeres no ha sido tal por falta de méritos, sino
de oportunidades.

Desde Sor Juana a las hermanas Bronté,
todas plumas maravillosas que debieron em

pezar bajo un seudónimo masculino para ser
tomadas en serio; otras tantas aún firman
bajo el nombre masculino porque de otro
modo reducen su espectro de alcance. Y to
davía hay quien se sorprende cuando cele
bramos que de derriben esos techos de cristal.
No es que sea una mala época para ser

hombre, señor Trump, es una mala época
para ser patán. Y esto va más allá de la correc
ción política, aunque la molestia de esta no va
en su naturaleza en sí, sino en el reconocer
que se ha estado equivocado por tanto tiem
po, y que reconocer ese error acabaría con
sus tantos privilegios adjudicados sólo, única
y exclusivamente, por ser hombres.

Es historia. Las mujeres
hemos estado en desventaja
desde hace cientos de años,
hasta para crean en nuestra
palabra.
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El regreso (¿definitivo?)
del caso Odebrecht

Í, omo alguna vez contamos
en este espacio, conocí a
Marcelo Odebrecht, el más
importante empresario bra

.jSsileflo durante el gobierno
de Luiz Inácio Lula da Silva, durante
una de esas magníficas reuniones que
organizaban un grupo de empresarios
latinoamericanos, entre ellos en forma
destacada Carlos Slim. llamada de pa
dres e hijos.

Los empresarios y sus descendientes,
algunos muy jóvenes, otros ya con gran
des responsabilidades en sus empresas, se
juntaban regularmente en algún país de la
región durante dos o tres días, había con
ferencias, encuentros, comidas y música.

Me invitaron a ir como conferenciante
sobre seguridad a Brasil hace unos seis
o siete años, cuando apenas comenzaba
el gobierno de Dilma Rousseff, pero la
figura del encuentro fue, sin duda, Lula.

En la apertura, Odebrecht (el encuen
tro se realizaba en una isla que entendí
era de su propiedad) lanzó un discurso
que me llamó, profundamente, la aten
ción: presumió el momento que vivía
Brasil, el auge de sus empresas y obras,
cantó loas al gobierno de su amigo Lula y
dijo que gracias a ese crecimiento lograría
lo que más deseaba: en uno o dos años,
aseguró, sería más rico que Carlos Slim.

Pero Odebrecht nunca lo logró: tres
años después comenzó una serie de in
vestigaciones de corrupción que han
terminado llevándolo a la cárcel (a él y
a otro centenar de personajes de alto y
mediano nivel, además de provocar la
caída de la presidenta Rousseff y el pro
ceso contra el propio Lula) de la que sal
drá antes de concluir su condena, porque
aceptó una multa de 3 mil 500 millones
de dólares, impuesta por Estados Unidos

y Suiza, la más alta de la historia, y se
convirtió en testigo colaborador: él y sus
principales funcionarios delataron toda

la red de sobornos que le habían permi
tido crecer con tanta rapidez.

Los sobornos abarcaron toda Améri
ca Latina y todos los gobiernos. En Mé
xico, lo documentado por la confesión
de Odebrecht es un soborno de diez
millones de dólares pagados a funcio
narios gubernamentales en varios años.
Hace año y medio dijimos en estas pá
ginas que el entonces procurador Raúl
Cervantes estaba en Brasil recabando la
información existente y que muy pronto
habría responsables en México del caso
de corrupción más amplio y documen
tado de la historia de la región. Es tan
amplia la confesión, tan escandalosa la
corrupción, dijimos, que este caso no
podrá quedar impune, ni en México ni
en ningún otro país.

Pues ha pasado un año y medio des
de entonces y lo único que cambió es que
Cervantes, cuando tenía la investigación
concluida, tuvo que dejar la PGR (en bue
na medida por la ceguera opositora), no se
hizo nada y el tema de la corrupción des
trozó electoralmente a la administración
Peña y a las candidaturas priistas.
Hoy, a menos de dos meses de que

concluya la administración, es impres
cindible dejar en claro qué pasó con esos
diez millones de dólares que Odebrecht
entregó en México, quién los recibió y
quién fue responsable de ese acto de
corrupción. No puede la administración
Peña dejar el gobierno con ese tema
bloqueado.

Mucho se ha hablado de la responsa
bilidad del exdirector de Pemex, Emilio
Lozoya, y parecieran existir suficientes
indicios sobre su participación, además
de su intervención en otros hechos por lo
menos sospechosos: el vaciamiento de
Oceanografía y la compra de unas millo
narias e inútiles plantas de fertilizantes.
Insisto, no lo sabemos, pero la secrecía
y lo dilatado de la investigación lo úni
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co que hace es aumentar las sospechas
sobre él y sobre toda la administración.

La información ya está ahí, no es ne
cesario que el INAI anuncie que autori
za abrir la información personal sobre el
caso. Existen denuncias que han lleva
do a encauzar políticos y funcionarios
de todos los niveles en casi toda Amé
rica Latina por sobornos recibidos por el
caso Odebrecht. El secreto de sumario es
comprensible, la impunidad no.

La lucha contra la corrupción es parte
central de nuestra agenda interna por las
consecuencias que ella tiene en la vida
social, económica, política, cultural, en
la seguridad. Es también un acicate para
transformar prácticas y transparentar no
sólo cuentas, sino también la realidad
que se suele esconder tras el velo de la
corrupción.
LA PROVOCACIÓN
El libreto de la provocación parece que
no sufre cambios, aunque pasen los años
y cambien los actores. Porros y anarcos
(son tan diferentes que son casi lo mis
mo), sobre todo de vocacionales y CCHs,
aunque tengan edad para ser padres de

los alumnos, realizan actos violentos,
toman instalaciones, agreden, en la ca
lle y en las escuelas. Esperan algún acto
"represivo" para intentar generar a par
tir de allí una reacción de la comunidad
estudiantil.

La última vez que lo lograron fue en
1999. Han pasado casi diez años y repi
ten, una y otra vez su actuación buscan
do los mismos resultados. La comunidad
estudiantil, en todo el mundo y todo el
tiempo, es volátil, pero en nuestro caso
parece que estudiantes, académicos y
autoridades, ya aprendieron que los pro
vocadores son eso, provocadores, y que
no se puede caer en sus provocaciones.
Para ellos también algún día tiene que
acabar la impunidad.

La lacha contra la
corrupción es parte
central de nuestra

agenda interna por las
consecuencias que tiene.
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I ¿Hasta cuándo? Sergio González, editor del periódico Enfoque,
fue atacado a balazos en Cacahoatán, Chiapas, mientras se en
contraba en compañía de su esposa, quien también resultó he

•rida y es reportada como grave. A estas alturas, no es suficiente
con lamentarse y condenar el crimen; tampoco es suficiente sorprender
nos como sociedad, ni postearlo por redes sociales. Alguien no está cum
pliendo con su trabajo. Las autoridades encargadas de impartir justicia y
los presidentes municipales y gobernadores que deben garantizar la paz
de sus ciudadanos, simplemente se hacen de la vista gorda. Los periodis
tas están conscientes de los riesgos del oficio, pero la facilidad con la que
se asesina en México es pasmosa. Una pregunta a quien corresponda en
Chiapas, comenzando por el mandatario estatal, si el señor ya había sido
amenazado, ¿por qué no lo protegieron?

HE1 sueño irrealizado. La idea a todas luces positiva de reunir a
todas las policías en un Mando Único, proyecto inconcluso de
la actual administración, será realidad en poco tiempo. Antes

?de que acabe octubre, Andrés Manuel López Obrador, pre
sidente electo, dará a conocer el Plan Nacional por la Seguridad. "Vamos
a unificar a todas las fuerzas: la Marina, el Ejército, la Policía Federal, las
Policías ministeriales, las Policías estatales, las municipales, coordina
ción, porque ahora cada corporación actúa por su cuenta". Estimó que el
cuerpo unificado de seguridad será como una guardia civil, de la cual es
tará pendiente todos los días en las reuniones de gabinete desde Palacio
Nacional a partir de las 6 de la mañana. Excelente noticia, no podemos
seguir viviendo... así,
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Buenos tiempos. Esta semana quedó concretado el tra
tado entre Estados Unidos, Canadá y México, que tantos

lÉ jM ¦$ desvelos provocó. No queda sino vivir mejores épocas en
Üi JSl üü, #toda la región. El futuro secretario de Relaciones Exterio
res, Marcelo Ebrard, aseguró que ya tienen una "estrategia a seguir en
función de los resultados" de la renegociación. El plan fue presentado este
miércoles en privado a los senadores de Morena como parte del análisis
que empezará el Senado previo a la firma del nuevo acuerdo trllateral. La
vida le dio al padre de la Línea doce la posibilidad de reivindicarse. No la
desaproveche, don Marcelo.

T Abusivos hasta la pared de enfrente. Mientras en este
periodo los legisladores esperaban ahorrar 599 millones

| de pesos, terminaron peor al liquidar a empleados a quie
® #nes no convino la austeridad y se gastaron 650 millones

de pesos. El plan de austeridad en el Senado generó ya la renuncia de
poco más de 700 empleados y a quienes se destinará esta cifra, que re
presenta 50.4 millones de pesos más a los que se prevén ahorrar en este
periodo ordinario. Acostumbrados a ganar carretadas de dinero, no les
gustó lo que propone la Cuarta Transformación, así que su renuncia se dio
por la aplicación de las medidas de austeridad en la Cámara, lo que impli
ca que se les retire el bono de productividad y el bono extra de aguinaldo,
así como vales de despensa, lugares de estacionamiento, seguros de vida
y el seguro de separación individualizado. Que les vaya bien.

4|g T ímpetu. Uno de los nuevos gobernadores que comenzó con el
pie derecho es Mauricio Vila Dosal. En su primer acto como
mandatario de Yucatán, presentó la instalación del Consejo

S ^Ciudadano de Elaboración y Seguimiento del Presupuesto. El
objetivo es que la ciudadanía decida sobre el destino de los recursos públi
cos, en cumplimiento a lo dicho en campaña, en donde se comprometió
dar a los ciudadanos un gobierno honesto, transparente y comprometido
con la rendición de cuentas: Destacó que el combate a la corrupción será
uno de los ejes de su administración. Si así comienza, hay que seguirlo
muy de cerca, y replicar algunas de sus decisiones.
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Arsenal

Porfirio vs. Delgado
FRANCISCO

GARFIAS
Ia soberbia de saberse mayoría absoluta en el Con

greso, aunada a las disputas Internas por el poder,
han llevado a Morena a poner en riesgo la unidad
.institucional de la Cámara de Diputados.

. Jm Fue lo que ocurrió ayer durante la compa
recencia, en San Lázaro, del secretarlo de Hacienda, losé
Antonio González Anaya.

Los guindas repitieron las conductas parlamentarias que
por aflos.le reprocharon al PRI cuando tenía una mayoría
del 50 más uno, hace ya 21 años.

Esta es la historia:

La larguísima comparecencia de González Anaya había
transcurrido sin sobresaltos, En algunos momentos llegó a
ser aburrida. Números iban y venían. Réplicas y contrarré
plicas sobre lo mismo.

El titular de la SHCP se aplicaba para demostrar que el régi
men de Peña Nieto deja una economía saludable.

Los morenos y sus aliados se aferraban a destacar el bajo
crecimiento, el alto endeudamiento, el avance de los con
trastes y que nada camina.

Fue al final que se produjo el cortocircuito derivado, dicen
en el PAN, de "las vencidas" que se traen Porfirio Muñoz Ledo,
presidente de la Mesa Directiva, y Mario Delgado, el mero
mero de la |unta de Coordinación Política.
Pero también de la equivocada conducción de la se

sión por parte de la vicepresidenta de la Cámara, Dolores
Padierna, quien presidía en ausencia de Porfirio.

Padierna se olvidó que en ese momento representaba la
unidad de la Cámara de Diputados, y desde el sillón del pre
sidente de la Mesa Directiva no sólo posicionó a su partido
contra la política económica del gobierno, sino que le ce
rró el micrófono a la diputada del PRI, Soraya Pérez, quien
protestaba por su errática conducta.

¡Cállese y siéntese!, decía a los priistas.
Dolores desconoció, además, el acuerdo que su correligio

nario. Mario Delgado, había hecho en la |unta de Coordina
ción Política, órgano de gobierno en la Cámara de Diputados,
para que la comparecencia la cerrara González Anaya.

El propio Delgado le hizo un "extrañamiento" a la vicepresi
denta de la Mesa Directiva y le recordó que el acuerdo que tomó
la jucopo sobre la mecánica a seguir "se tiene que respetar".
Pero Dolores ya se había encarrerado, apoyada en un

acuerdo que, dijo, se tomó en la Mesa Directiva.
"Estamos en el Poder Legislativo y el Poder Legislativo es el

último que tiene la palabra. No el Poder Ejecutivo. Por eso estoy
hablando yo a nombre del grupo mayoritario en esta Cámara".

Su actitud fue un revulsivo para la bancada del PRI que
ha permanecido muy agachada en lo que va de la Legisla
tura de la Cuarta Transformación.

Pero esta vez asomaron la cabezay a gritos reprobaron el

desplante de Padierna.
Hasta René Juárez/coordinador de la bancada tricolor,

reaccionó:

"No estamos de acuerdo y rechazamos contundentemente
que usted haga juicios de valor y ponga en riesgo la unidad de
este parlamento".

Padierna se salió con la suya y el Legislativo tuvo la última
palabra en una Cámara que aún no ha podido ni instalar las
comisiones. Y eso que todavía no entra el gobierno de Andrés
Manuel López Obrador.
¦ Seguimos en San Lázaro. Se queda sin sus principales funcio
narios. Ya se fue Mauricio Farah, secretario general.

El próximo 15 de octubre hacen lo propio Juan Carlos
Delgadillo, de Servicios Parlamentarios. Carlos Olson, de
Servicios Administrativos, ya entregó la renuncia.

El presidente de la Mesa Directiva, Porfirio Muñoz Ledo, le
pidió su lugar al coordinador de Comunicación Social, Oscar
Arguelles.

Pero éste sigue en su cargo.
Sabemos que Mario Delgado, coordinador de la bancada

de Morena, le dijo al vocero que no se moviera de su lugar hasta
que él dijera.

El desafío llevó a Porfirio a subir el tono. Nos aseguran que
en una reunión de la Mesa Directiva, realizada ayer, amenazó
con proceder judicialmente en contra de Argíielles.

Muñoz Ledo, por cierto, quiere meter una iniciativa para
restarle facultades a la junta de Coordinación Política, que
preside Delgado, para sumarlas a la Mesa Directiva, que él
encabeza.

Por lo demás, sabemos que los morenos no tienen con
quién reemplazar a los funcionarios que se van. Lo han con
fesado en corto. La Cámara puede quedar acéfala en cargos
clave.

" No acabamos de entender que Felipe Muñoz Vázquez, sub
procurador especializado en la Investigación de Delitos Fede
rales de la PGR, haya declarado que el gobierno de Brasil no ha
entregado a México la información requerida en varias ocasio
nes sobre el caso Odebrecht.

El funcionario lo hizo un día después de que el Inai le orde
nara abrir la información sobre las averiguaciones previas del
citado caso que involucra a funcionarios mexicanos en supues
tos sobornos otorgados por la empresa brasileña para adjudi
carse millonarios contratos con Pemex.

A la memoria nos vinieron los señalamientos que el ex
procurador general de la República, Raúl Cervantes, le hizo
a senadores antes de dejar el cargo, a mediados de octubre
del año pasado.

"La PGR ha concluido las investigaciones respecto a uno de
los mayores esquemas de corrupción internacional que se ha
yan visto en México y en América Latina", dijo entonces.
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"Esquema —añadió en su cuenta de Ttwitter— para co
rromper, obtener contratos públicos y uso de paraísos fiscales".

Es poco probable que Cervantes haya dejado su cargo
en la PGR con el engaño de que las investigaciones sobre
Odebrecht habían concluido.

Tampoco es creíble que lo haya declarado ante senado

res sin tener la información del gobierno de Brasil.
Hay un video en el que el representante de Odebrecht en

México confirma, en una declaración judicial, que el enton
ces director de Pemex, Emilio Lozoya, recibió sobornos por
10 millones de dólares.

¿A qué juega la PGR?
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LA FERIA

AMLOy ¡a corrupción
Salvador
Camarería
C? Opine usted:
nacional® elf inanciero.com.mx

gsalcamarena

Hagamos de cuenta
que no existe el pacto
de impunidad, que

tantos dan por real, entre el
presidente Enrique Peña Nieto
y el presidente electo Andrés
Manuel López Obrador. Ha
gamos eso aunque sea para
tratar de entender qué otras
explicaciones podríamos dar
a la machacona insistencia de
AMLO, de que no mirará hacia
atrás, que no perseguirá ca
sos de corrupción de la actual
administración.
Si no existiera el pacto...

López Obrador podría tener
varias motivaciones para pasar
de largo ante denuncias que,
en parte y paradójicamente,

ayudaron a su triunfo.
La primera es no ser cautivo

de una agenda impuesta desde
afuera. A nadie escapa que
López Obrador, desde el mo
mento mismo de la victoria, ha
querido imponer los temas que
pretende que marquen su ges
tión. Quiere proyectos de gran
inversión para el sureste (Tren
Maya y plantaciones), apoyos
para jóvenes y viejos, renaci
miento de Pemex (refinerías,
etc.), y acaso honestidad y
austeridad por contraste, por
un estilo tipo Ruiz Cortines
(Nacho Marván dixit), luego
del despilfarro y frivolidad del
peñismo.
Es decir, no se le antoja que

en vez de hablar de su go
bierno, de sus iniciativas, a
partir de diciembre se le obli
gue a estar en medio de una
temporada mediática llena
de acusaciones, litigios con su
previsibles reveses, y escánda
los que robarían la narrativa
de la pretendida refundación
nacional. Quiere cambiar la
fachada, rápido, pero sin cam
biar los cimientos de un edifi
cio podrido.
Una segunda motivación

sería el principio de realidad.
En estos días, el portal An imal
Político publicó que la Procura

duría General de la República
que AMLO heredará tiene
hoy la mitad de los policías
de investigación que tenía
en 2006. Así hemos avan
zado en los años de la guerra:
hacia atrás en capacidades
institucionales.
La eficiencia del aparato de

justicia mexicano para llevar a
cabo una investigación en con
tra de cualquier sospechoso de
corrupción es, por lo menos,
cuestionable.

López Obrador estaría, por
tanto, tratando de bajar las
expectativas de la ciudadanía
en cuanto a lo que va a ocurrir
a partir del 1 de diciembre.
Mucho control de lo que pase
de esa fecha en adelante es
una cosa muy distinta a dar

resultados surgidos de pes
quisas que hay que comen
zar, sustanciar, consolidar y
eventualmente hacer valer
en un juzgado. Totalmente
cuesta arriba. Qué incentivos
puede tener López Obrador
para que a las semanas co
miencen a cuestionarle: oiga,
van siete días y no ha proce
sado a zutano o perengana;
oiga, ya va un mes y nada de
los peces gordos, oiga... Cero
incentivos.

Como tercera hipótesis te
nemos la opción de autosuper
vivencia. El tabasqueño fue lo
suficientemente astuto para
ganar la elección haciéndose
pasar como un outsider, como
un político ajeno al sistema, él,
que ha pertenecido cuatro dé
cadas al mismo.
Es uno de los éxitos de su

campaña. Sin embargo, co
noce como pocos las entrañas
del ogro. Tanto que no come
lumbre: jalar con fuerza el
tinglado de la corrupción "de
los otros" podría terminar por
arrastrarlo también a él o a
gente demasiado cercana a él.
El fantasma de Brasil recorre

la IV transformación: quizá
Andrés Manuel considere que
abrir grandes causas judiciales
en contra de políticos, puede
derivar no solo en una mayor
crisis de partidos, sino que in
cluso socave a figuras more
nas, ya no digamos a los dinos
del PT.
En fin, si no existiera el

pacto de impunidad, López
Obrador tendría muchos do
lores de cabeza al emprender
una cruzada en contra de los
corruptos de hoy, ayer y ma
ñana. Quizá por eso quiere que
mejor hablemos de Trump, de
langostas y corazoncitos.
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La batalla por e 1
Raymundo
RivaPalacio

Entre los más grandes gana
dores en la negociación del
acuerdo comercial nor

teamericano, escribió Margaret
Wente en The Globe and.Ma.il, el
periódico más influyente en Ca
nadá, está Chrystia Freeland,
la cara del equipo negociador
canadiense. "Freeland era vista y
oída en todos lados en sus carac
terísticos vestidos largos y perlas,
corriendo por aeropuertos, brin
cando escalones e informando a
los medios", añadió Wente, una
de las columnistas más promi
nentes en su país. "El único lugar
en donde no era popular era
Washington, donde su visión del
mundo chocaba claramente con
la del negociador republicano,
Robert Lighthizer". "Chocar" es
una descripción muy generosa.
En realidad, ella y Lighthizer
pusieron en riesgo el descarrila
miento del acuerdo comercial.
El presidente Donald Trump la

tenía muy presente por las peores
razones. "Estamos muy moles

tos con las negociaciones y con el
estilo de negociación de Canadá",
dijo Trump la semana pasada.
"No nos gusta nada su represen
tante". A Ligh thizer no les gus
taba nada, pero a Trump, según
un funcionario canadiense, lo que
más le molestó fue que a princi
pio de septiembre, en un discurso
en Toronto, habló en un panel
llamado "Enfrentando al Tirano",
donde se sentó en el escenario
mientras se proyectaba un video
que comparaba a Trump con
el ruso Vladimir Putin y el sirio
Bashar alAssad. Como recordó
Wente, Freeland ha criticado casi

todo lo que defiende Trump.
Para evitar que se levantaran

de la mesa y acabara ahí toda la
posibilidad del acuerdo, los secre
tarios de Relaciones Exteriores
y de Economía, Luis Videgaray
e Ildefonso Guajardo, tuvieron
que servir como intermedia
rios, casi terapeutas, con Free
land y Lighthizer, mientras que
Jared Kushner, yerno y asesor
de Trump, hacía lo mismo con
Lighthizer y Katie Telford, j efa
de gabinete del primer ministro
Justin Trudeau. El embajador de
Canadá en Estados Unidos, Da
vid MacNaughton, también jugó
un papel activo y crucial para su
país, al sugerir que varios minis
tros hablaran personalmente con
legisladores en el Capitolio y les
explicaran por qué el acuerdo
terna que ser trilateral. Los cana
dienses creen que la presión que
ejercieron sobre Lighthizer frenó
su intención de que se pidiera al
Congreso sólo la autorización
para el acuerdo bilateral con
México.

La incorporación de Canadá al

acuerdo comercial estaba en en
tredicho. "La última semana fue
de enorme indecisión por parte
de los canadienses y de creciente
impaciencia de los norteame
ricanos", dijo una persona con
conocimiento del detalle de lo
que sucedió sin que nadie se diera
cuenta. Uno de los momentos
clave para que se desatorara fue el
martes 25 de septiembre, cuando
Trudeau se entrevistó con el pre
sidente Enrique Peña Nieto en el
marco de la 73 Asamblea de las
Naciones Unidas, en Nueva York.

Los líderes fueron acompañados
por Telford y Freeland, Videgaray
y Guajardo, donde los mexicanos
expusieron cómo estaban viendo
un camino hacia el cierre de la ne
gociación, a partir de la experien
cia que habían tenido semanas
antes al concluir con Estados Uni
dos un acuerdo bilateral.
Los mexicanos explicaron que

se tenía que acercar lo real a lo
ideal, en el entendido de que ha
bría que hacer concesiones difíci
les como admitió Trudeau esta
semana que se hicieron para po
der lograr el objetivo de la firma
de un acuerdo trilateral. Kushner,
Telford y Videgaray sostuvieron
conversaciones telefónicas conti
nuas que tuvieron como propó
sito evitar el choque de trenes
entre los negociadores canadien
ses y estadounidenses. Guajardo
profundizó con Freeland durante
90 minutos. "Jugaron un papel
clave para evitar que la creciente
tensión entre Freeland y Lighthi
zer descarrillara el acuerdo", dijo
el funcionario cercano a la nego
ciación trilateral.
Al mismo tiempo, Videgaray

mantuvo una comunicación per
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manente con el futuro secretario
de Relaciones Exteriores, Marcelo
Ebrard, a quien le fue detallando
puntualmente cómo avanzaban
las gestiones para, primero, evitar
la explosión de la negociación y,
luego, cómo estaban alcanzando
los acuerdos. Las llamadas telefó
nicas entre los dos eran múltiples
y diarias. Ebrard mantenía infor
mado de manera permanente a
López Obrador, quien daba sus
puntos de vista. "En todos los
temas hubo consultas y muchas
de las decisiones las tomaron
juntos", agregó el funcionario.
"La eficacia de la negociación
mexicana se debe en parte a la
capacidad de presentar a Cañada
y Estados Unidos un solo frente,
no obstante estar en transición
gubernamental".

El mensaje que habían enviado
es que sin importar que fueran de
partido diferente y con proyectos
de nación distintos, en la rene
gociación del Tratado de Libre
Comercio de América del Norte
el objetivo era el mismo. López
Obrador permitió de esa manera
que el acuerdo tuviera un com
ponente proteccionista cargado
hacia la posición de Trump, como
reconoció Jesús Seade, quien fue
su representante en la mesa de
las negociaciones. De esa parti
cipación directa del equipo de
transición, López Obrador, quien
habló por teléfono con Trudeau
el sábado pasado y trabajó con su
equipo en los detalles finales de
la negociación que lo hizo llegar
tarde a la boda de su fiel consejero
César Yáñez en Puebla, pudo
hablar objetivamente que habían

contribuido en el acuerdo que se
alcanzó.
La intermediación de los mexi

canos, de Kushner y Telford,
allanó el camino para que antes
de la medianoche del domingo,
el último plazo impuesto por Esta
dos Unidos para que el acuerdo
pudiera firmarlo Peña Nieto el
29 de noviembre, Freelandy
Lighthizer dejaran a un lado sus
profundas diferencias y concluye
ran un acuerdo tentativo. Las tres

naciones dijeron haber ganado
sin haber dejado perdedores. La
historia comenzará a contarse

para determinar qué país, bajo
qué definición de sus ventajas, lo
gró el mejor acuerdo. Por ahora,
el consenso en Estados Unidos y
Canadá, es que Trump se salió,
aunque no completamente, con
la suya.

"Los secretarios
de Relaciones

Exteriores y de
Economía tuvieron

que servir como
intermediarios"

"Uno de ¡os
momentos clave,
cuando Trudeau
se entrevistó con el
presidente Peña"
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USO DE RAZÓN

A patadas con ¡as
instituciones, desde ahora
Pablo
Hiríart

Alguien tiene que decirle
a Andrés Manuel López
Obrador que muy pronto

será el jefe de las instituciones
nacionales y no las puede tratar
a patadas como ha hecho con el
Estado Mayor Presidencial y el
Instituto Nacional de Transpa
rencia y Acceso a la Información
(Inai).
Con la mano en la cintura le

echa la gente encima a institu
ciones valiosas que al menos me
recen respeto.
Así actúa contra Estado Ma

yor y el Inai. No le gustan y les
avienta el pueblo encima.
¿De igual manera va a proce

der contra la Suprema Corte o
el Banco de México, si no se le
doblegan?
Cuidado, el presidente electo

está mandando señales que no
debemos hacer como que no las
vemos.

La gente, su gente, contra las

instituciones que le desagradan.
El fin de semana, en Tlate

lolco, acusó al Estado Mayor
Presidencial de haber partici
pado en la represión de 1968, y
es una razón más para desapare
cer ese cuerpo militar.
¿Alguna prueba de que el

Estado Mayor participó en la
masacre?

Ninguna. El presidente electo
de México se solaza en golpear a
una institución que ha servido al
país con lealtad.
Se entiende que el próximo

presidente busque dar una ima
gen de austeridad y cercanía con
la población al no traer escoltas
profesionales, pero denigrar ins
tituciones para engrandecerse
él, ya es un exceso.
El será el jefe de las institu

ciones nacionales, y lo menos
que merece el Estado Mayor
Presidencial, ya que lo va a des
aparecer, es una despedida con
dignidad.
Se van como asesinos de es

tudiantes, y no lo son ni lo han
sido.
A reserva de que López Obra

dor presente pruebas contra el
EMP, además de sus arengas al
pueblo en la Plaza de las Tres
Culturas, cosa que no ha hecho.
Todos vamos a respetar al pre

sidente López Obrador, porque
será la cabeza de las institucio
nes de México. Sería muy sano
que él también las respetara,
para seguir su ejemplo.
Otra institución que se cruzó

en el camino de sus enojos fue
el Inai.

¿También lo va a desaparecer?
Por lo visto, ganas no le faltan.

Y el poder para aniquilarlo tam

bién lo va a tener.
El Inai es una de las institu

ciones creadas después de la
alternancia en la Presidencia de
la República, y ha servido para

conocer en qué se gasta el dinero
público.
Gracias al Inai supimos el dis

pendio en el menaje de la casa
presidencial, los pagos a profe
sores inexistentes, pormenores
de la llamada Estafa Maestra, la
deuda de Coahuila, la apertura
del expediente del caso Ayo
tzinapa, el del Paso Express de
Cuernavaca, el caso Tlatlaya, los
donativos en dinero a Provida

que se gastaron en tangas y mu
chos otros asuntos que se mane
jaban en la secrecía.
¿Quiere desaparecer el Inai?
Para López Obrador, es un

ejemplo de instituciones que
"no han hecho nada" desde su
fundación.
Más aún, acusa al Instituto

de ser nido de "una burocracia
dorada" cuyos consejeros ganan
casi 250 mü pesos.
Por lo visto, los salarios de los

integrantes del Inai serán un
pretexto para cerrar el Inai.
Hasta el momento sólo se

trata de agredirlos y echarle la
gente encima. ¿Y después? ¿Qué
sigue?
Durante la campaña dijo que

"el Instituto de Transparencia es
una burocracia fifí, que cuesta
al erario mil millones de pesos
al año".
Era discurso de campaña, di

rán sus defensores. ¿Y ahora?
Ahora ya es presidente electo y
golpea a la institución que de
berá transparentar los gastos de
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su gobierno.
Ya está amenazada de muerte:

no sirve para nada y cuesta
mucho.

Por ese camino, en cualquier
momento va a apuntar con

tra los medios de comunica
ción, la Corte, el INE, el INEGI
o cualquier institución que le
incomode.

Son avisos que hay que te
ner presentes para no decirnos

sorprendidos cuando empiece
a gobernar y comience a tener
problemas.
Alguien va a pagar las conse

cuencias de sus enojos: institu
ciones y personas.
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Crece polémica en torno
del caso Conacyt
La carta que María Elena ÁlvarezBuylla, próxima
titular de Conacyt, envió al director de la institución,
Enrique Cabrero, solicitando cancelar las convocatorias
que comprometan el presupuesto 2019, sigue causando
revuelo. Ya no tanto por la petición, sino por la queja de la
futura funcionaría porque se había filtrado el documento.
Resulta que especialistas en transparencia y acceso a la in
formación, como María Marván, advirtieron que "tanto el
equipo de transición como el gobierno saliente están obli
gados por la Ley de Transparencia. No hay manera legal
de reservar dicho oficio". Parece que la polémica seguirá.

Lista, ¡a mesa para Narro
en San Lázaro
A pesar de los desacuerdos internos en los partidos,
cuando se quiere se puede. Por eso ayer, de manera
sorpresiva, los diputados lograron integrar completa
mente, y establecer formalmente, la Comisión de Salud,
la primera en instalarse, para poder recibir este jueves al
secretario de Salud, José Narro Robles. Con eso, la
mesa quedó lista para el primer secretario que acudirá a
Comisiones a dar cuentas del VI Informe de Gobierno.

Alcaldes piden ser excluidos
de recortes
Al ver las tijeras de la austeridad afiladas, alcaldes de todo
el país iniciaron el cabildeo en San Lázaro para que en los
ajustes presupuéstales para 2019, no les toque un ma
chetazo. Representantes de la Conferencia Nacional de
Municipios de México, que agrupa a los dos mil 446 ayun
tamientos del país, se reunieron con los integrantes de la

Junta de Coordinacion Política de la Camara de Diputa
dos, para hacerles ver que los municipios no pueden ser
objeto de recortes. Esta misma estrategia, nos adelantan,
la impulsarán directamente con el próximo gobierno.

Madrazo remueve las aguas
de 2006
Doce años después del conflicto postelectoral de 2006,
el excandidato presidencial del PRI, Roberto Ma
drazo, reveló en una entrevista a un medio de su natal
Tabasco, que, según sus actas, Andrés Manuel López
Obrador tenía la ventaja en la cerrada contienda. Sin
embargo, aclaró que si en ese momento no le dio a co
nocer los datos al ahora Presidente electo, se debió no
sólo a que no se trataba de su lucha, sino que tampoco
contaba con la certeza para garantizar que el entonces
candidato perredista le había ganado a Felipe Calderón,
porque sus actas estaban incompletas en un porcentaje
importante, ya que le faltaban casillas de distritos "muy
panistas".

Ahora Irma Eréndira se lanza
contra el Inai
Después de que el Presidente electo arremetió el mar
tes contra los comisionados del Inai porque ganan mu
cho y "no han hecho nada", ayer, la futura secretaria
de la Función Pública, Irma Eréndira Sandoval,
le hizo segunda y, en plena conferencia por la Semana
Nacional de Transparencia 2018, advirtió a los inte
grantes del instituto que "la transparencia es austera
o no es transparencia". De refilón, y ante la mirada
inconforme de los comisionados del Inai, criticó a las
"castas burocráticas" que "son de las mejor pagadas a
nivel internacional".
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AMLO: ¿Y el uso
legítimo de la fuerza?
Tan reciente la catarsis emocional del cincuentena

rio de la matanza de Tlatelolco, por supuesto que es
difícil darle vuelta a la hoja del Movimiento del 68,

y, como ocurre cuando se improvisa, el presidente electo
anuncia que "nunca más se reprimirá al pueblo".

De alguna manera se ata las manos y atará las manos de sus
colaboradores para restaurarle al país la paz y la tranquilidad
que le ofrecieron en campaña, pues es como declinar a utilizar
el legítimo uso de la fuerza del Estado mexicano.

Quizá hará falta que, antes del 1 de diciembre, el próxi
mo gobierno haga una más clara definición de lo que pa
ra ellos significa el verbo " reprimir". Todos sabríamos a qué
atenernos.

INAI: hay quienes oyen, pero no escuchan
Los consejeros del INAI se regodeanpor haberle exigido alaPGR
que entregue toda la información contenida en el expediente de
la averiguación abiertapara investigar los casos de corrupcióny
sobornos protagonizados por la brasileña Odebrecht.

Tal parece que en el afán de ser políticamente correctos y,
como todos, en la inminente alternancia en el gobierno de la
República, quieren demostrar que, a ellos, como anadie más,
les importa combatir la corrupción.

Ooootra vez la PGR responde que no recibe aún la informa
ción completa del gobierno brasileño, prueba que el INAI oye,
pero no ha querido escuchar que Brasil, para entregar la infor
mación total, quiere la garantía de que no se consignará a nin
gún brasileño por el soborno.
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¿Quiere Durazo encabezar la SSP federal?
Faltan 58 días para la toma de posesión del nuevo gobierno y
todavía no parece tener claro el gobierno lopezobradorista cuál
será su programa para combatir la violencia criminal y la inse 
guridad, pues sigue en consultas.

Alguien, sin embargo, debe recordarle al designado titular
de la SSP federal que, para que pueda ponerse a trabajar nece
sita que el Congreso apruebe el restablecimiento de esa depen
dencia, hoy fusionada a Gobernación.

Vale aclararle al señor Alfonso Durazo que el tiempo se ago
ta, y el riesgo que una iniciativa tan importante se redacte so 
bre las rodillas para que las dos cámaras del Congreso aprue 
ben/ast track a última hora.

NOTAS EN REMOLINO

De seguir la inercia entre los morenistas de satanizar a las fuer 
zas armadas, alguien del próximo gobierno debe preguntar 
se cómo mantendrán la moral de los militares a quienes a re 
gañadientes pidan arriesgar la vida para combatir a las bandas
criminales... A quienes tanto presionan ala Suprema Corte al 
guien debe informarles que sus fallos no se ajustan a las pasa
jeras modas políticas, porque para dar certidumbre jurídica
abarcan el largo plazo, en el peor de los casos, el mediano pía 
zo... No son pocos los que piensan que recortar las prerrogati
vas a los partidos, como propone el morenista Ricardo Mon
real, es como empezar a asfixiar a la oposición... En el PAN ya
sólo disputarán la diligencia nacional el anayista Marko Cor
tés y Manuel Gómez Morín, nieto del fundador del partido...
El presidente electo parece estar contra la creación de muchas
fiscalías, porque crean burocracia que tiende a reproducirsey
al final son poco eficaces para fines de la justicia... Un ejem
plo de lo que no debe ser es el fracaso de Ignacio Carrillo Prieto
que, luego que le cancelaron su posición para "investigar deli
tos del pasado", se quejó porque no le dejaron seguir gastando
con la "generosidad" que lo hizo...
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Arrebatos en el Conacyt
En resistencia, para defender "espacios

de libertad" tanto en la UNAM, como
el Politécnico Nacional, la UAM y el C1

DE, un conjunto de académicos e intelectua
les declaradamente en rebeldía, ahora está
dispuesto a confrontar al gobierno entrante.
Las solicitudes de información de la próxima
directora del Consejo Nacional para la Cien
cia y la Tecnología, María Elena ÁlvarezBu
ylla Roces, encendieron las señales de alarma
y sirvieron como toque de carga para la si
guiente batalla.

Luego de tres semanas de trabajos con los fun
cionarios designados por el actual director del Co
nacyt, Enrique Cabrero Mendoza, vino la inusual
petición de declarar suspendidas las convocato
rias vigentes "que comprometan recursos pre
supuéstales para ejercicios 2019 y subsecuentes y
que hayan sido emitidas después del 31 de julio".

ÁlvarezBuylla Roces invocó el artículo 61 de
los Lineamientos Generales decretados por la Se 
cretaría de la Función Pública para regular la en
tregarecepción. Esa normativa que forma
parte del capítulo referente a la transparencia
alude a los titulares de las dependencias federa
les de la administración saliente, para "facilitar el
acceso a la información a la administración en

trante" , pero en referencia a los procesos de en
tregarecepción institucionales y a los indivi
duales, en caso de determinados requerimientos.
Ni más ni menos.

¿Excedió sus facultades? La futura funcio 
naria se ostentó como "integrante del equipo de
transición del presidente electo 20182024" en el
oficio TRAN/003 que remitió a la oficina de Ca

brero Mendoza, el pasado 24 de septiembre.
Justo tres meses antes, Isaac Gamboa Lozano,

jefe de la Unidad de Políticay Control Presupues
tario de la SHCP, comunicó las disposiciones es
pecíficas para el cierre del ejercicio presupuesta
rio del 2018 a los oficiales mayores o equivalentes
de las entidades que integran la administración
pública federal.

Las fechas límite fijadas en esa ordenanza no
admitían controversia: después del 16 de julio no
se podrían realizar contrataciones de servicios
personales de carácter permanente, ni en plazas
de carácter eventual ni bajo la modalidad de ser
vicios profesionales por honorarios. Apartir de
esa fecha, las entidades ejecutoras de gasto tam
poco podrían inicial procesos de contratación de
obras públicas y servicios. En el caso de las adju
dicaciones directas, el 31 de julio quedó como fe
cha límite para formalizar compromisos.

Tales disposiciones no son aplicables al gas
to no programable ni al presupuesto de los ramos
19,23 y 33. Tampoco, a los recursos destinados a
los consulados y alas embajadas. ¿Ypara las be
cas de los estudiantes matriculados en universi
dades e institutos en el exterior?

Los recursos del fondo sectorial de investi

gación en materias agrícola, pecuaria, acuacul
tura, agrobiotecnología y recursos ñtogenéticos
provienen de Sagarpa y, de manera comple
mentaria, de la iniciativa privada. Y quedarían
congelados indefinidamente, si el oficio deÁlva
rezBuylla Roces fuera obedecido sin objeciones
por las actuales autoridades del Conacyt. Igual
pasaría con el programa de estímulos a la inno 
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vacióny el Desarrollo Tecnológico, o el Fondo
CIBIOGEM, que financia la investigación en bio
seguridad y biotecnología, por citar tres de los
programas prioritarios.

Otros ejemplos: los proyectos FOMIX y FOR 
DECyT vigentes, con una primera ministración
cumplimentada, pero dos adicionales pendientes
(2019 y 2020), también pierden la posibilidad de
recibir la segunda y tercera ministración.

Suspender no es cancelar, argumentó la cola
boradora de AMLO, ante la oleada de críticas. Pe
ro en el Conacyt tienen la certeza de que, de apli 
carse, estas medidas se traducirían en la parálisis
total de la institución.

Las becas y las cátedras ya autorizadas. Los
nuevos ingresos al Sistema Nacional de In
vestigadores quedarían en el limbo académi
co, pues los trámites administrativos quedarían
suspendidos.

Entre profesores e investigadores que trami
tan esos apoyos cunde la molestia." Presenta
mos propuestas largas y complejas, que requirie 
ron muchas horas de trabajo y coordinación con
otros equipos del país y fuera, para que hagan es
to" , refirieron ayer.

Las impugnaciones apuntan hacia las usurpa
ciones de una integrante del equipo de transición
que sin atribución legal alguna, ordenó auna au
toridad en funciones incumplir con el manda
to de sus superiores y la Ley Orgánica de la admi 
nistración pública.

¿Ignorancia de la ley o plan con maña? Como
afiliada al SIN, ÁlvarezBuylla Roce está familia 
rizada con la operación de los fondos y los pro 

gramas de la institución. Y también, de los pro
cesos de renovación de directores generales en
los Centros Públicos de Investigación que coor
dina el Conacyt que están en ciernes. En algunos
casos, con entrevistas con candidatos programa
das incluso para esta misma quincena. ¿El "de
recho" de designar a los nuevos funcionarios es
de la administración saliente o de la entrante?

Una señal ominosa movilizó a la comunidad

científica y tecnológica del país, que repudió la
prepotencia de la próxima titular del Conacyt.
EFECTOS SECUNDARIOS

QUERELLAS. A un mes del arranque de la nue 
va Legislatura en el Estado de México —en la que
Morena y sus aliados tienen mayoría absoluta 
toman ritmo los trabajos parlamentarios, con la
instalación de las comisiones y la glosa del pri 
mer informe del gobernador Alfredo del Mazo
Maza. La atención está centrada en la compare 
cencía del secretario de Finanzas, Rodrigo Jarque
Lira, por la modiñcación/ast track de la Ley del
ISSEMYM, que protege a los burócratas estatales
y sus familias. El director del organismo, Alber
to Peredo, encargó al abogado Ernesto Ampu
dia Mello emprender un ajuste obligado, ante la
amenaza de una crisis financiera. El funcionario

afronta actualmente una denuncia por presunta
colusión, en tma licitación de expedientes médi
cos electrónicos. La empresa demandante recla
ma más de 250 millones de pesos de indemni
zación, lo que agravaría la precaria situación del
ISSEMYM. El coordinador de la bancada more 

nista, Maurilio Hernández, advirtió que la nueva
mayoría corregirá esa ley.
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Trump tiene miedo
de ser hombre
Resulta que el misógino, narcisis

ta y sicópata que gobierna Es
tados Unidos, hizo una más de

sus declaraciones que lo ponen en evi
dencia como machista. Dijo que en la
actualidad, en su país, los hombres
afrontan un ambiente que da "mu
cho miedo" por las acusaciones de aco
so y abuso sexual. Como él es hombre
—macho, varón, masculino, del verbo
no me agacho porque hay peligro de
duzco que tiene mucho miedo.

El miedo del que don Donald, como
hombre, es partícipe, surge en la desfasa
da cabeza del magnate metido a la políti
ca, por las acusaciones de acoso y abuso
sexual que existen en contra de Brett Ka
vanaugh, el nominado por Trump para ser
miembro de la Suprema Corte, conside 
rado por los ciudadanos estadounidenses,
según encuestas de varios medios de co
municación, como el personaje más im 
popular para ocupar el precitado cargo
debido, enparte, alas cuatro acusaciones
que tiene sobre acoso y abuso sexual y, en
parte, por sus pronunciamientos contra la
interrupción del embarazo y el seguro de
salud. Además, Kavanaugh  le diremos
Kakanaugh  ha manifestado que el pre 
sidente debería de ser inmune a demandas

civiles contra él, como la reclamación que
hizo en contra suya la actriz porno me 

reactriz Stormy Daniels.
Al preguntarle al hombre anaranjado

de rubios y enmarañados cabellos si te
rna algún comentario para las mujeres de
su país, aseguró que a ellas les iba bien.
Más aún dijo: "A las mujeres les va genial".
(Aquí confieso que leí muy rápido esa fra
se y en la primera leída creí que decía: "A
las mujeres les vaginal"). Me pongo serio
y pregunto: ¿En qué basa su aseveración?
¿Les va genial a las que buscan un empleo
y para conseguirlo tienen que sucumbir
ante los apetitos sexuales del supuesto "je
fe"? No manche su alma, misterpresident.

Como prueba de que la demencia y el
mal juicio son hereditarios, el hijo mayor
de Trump, Donald jr., en una entrevista
con el diario inglés Daily Mail, aseveró que
está más preocupado por el futuro de sus
hijos varones que por sus hijas, al conside 
rar que podrían afrontar acusaciones fal
sas de abusos sexuales. Se necesita —co

mo es el caso— tener más padre que madre
escasísima— para manifestar lo ante
rior. Yo le recomendaría a júnior que, por
un momento, piense a sus hijas en manos
de un hombre como su padre que toma a
las mujeres (lo digo con respeto para ellas)
con los dedos como si éstas fueran bolas de
boliche.

El Mandatario estadounidense, que ha
sido señalado, cuando menos, por 16 mu
jeres de haberse pasado, sexualmente, de
lanza expresó:" Para los hombres jóvenes
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en Estados Unidos este momento da mu

cho miedo ni él ni Kavanaugh son jóve
nes así que para qué la hace de tos — cuan
do puedes ser (declarado) culpable de algo
de lo que quizá no eres culpable (...) Pue
des ser alguien que ha sido perfecto to
da su vida y alguien puede acusarte de al 
go, ni siquiera tiene por qué ser una mujer
(puede ser un hombre con mucho miedo).
Y te consideran culpable hasta que no de 
muestres lo contrario".

La última frase de lo declarado por
Trump los mexicanos, mujeres y hombres,
la vivimos a diario. Todos somos culpables
hasta que no demostremos nuestra ino
cenciay sin embargo, estamos tan acos
tumbrados a eso que ya no nos da miedo.
No miedo, sino lo que le sigue: pánico, nos
da ser vecinos de un país gobernado por
un pinche loco como Donald Trump.

Hijodepapi
El pasado martes The New York Times pu
blicó un reportaje producto de su equi
po de investigación en el que pone en evi
dencia que Mary Anne MacLeod y Fred
Trump, heredaron a sus hijos, Donaldy
sus cuatro hermanos y hermanas, mía
fortuna de más de mil millones de dóla

res. Lo heredado debió pagar de impues
tos aproximadamente 550 millones de
dólares según la tasa impositiva del 55 %

que en ese entonces se aplicaba a heren
cias y regalos. De ese dinero se calcula que
a Donald le tocaron 413 millones de dó

lares debido a que él diseñó una estrate
gia basada en las empresas fachada y en la
devaluación de los inmuebles con lo cual

los Trump pagaron al fisco sólo el 5 % de lo
que les correspondía.

Esta forma de hacer trampa merece que
en esta columna con menos influencia que
las que van a tener los priistas a partir del
primero de diciembre, proponga cambiar
la vocal 'u' del apellido de Trump por la
vocal 'a' de manera doble para que se lia 
me Donald TTamp (a).

Con la investigación del New York Times
se demuestra que Donaldo Trampa, no es
como siempre ha querido aparentar un
self made man (un hombre que se hizo a
sí mismo). Si se hubiera hecho a sí mismo
se hubiera puesto más pelo, ¿no creen?
WHATSAPP

La comida tarda 7 segundos en pasar de
la boca al estómago. Un cabello huma
no puede aguantar 3 kilogramos de pe 
so. La longitud del pene es tres veces la
longitud del dedo pulgar. El fémur es tan
duro como el cemento. Empleamos 300
músculos para mantener el equilibrio.
Las mujeres han leído todo este texto. Los
hombres continúan mirándose el dedo

pulgar.
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¡Vaya con el
Tren Maya...!

Si, es un solitario, pero no por
decisión propia, Florestán

Yo aplaudo el anuncio de Andrés Manuel
López Obrador para la construcción del
Tren Maya, que con una extensión de mil

500 kilómetros cruzará la península de Yucatán
para llegar hasta Palenque, en Chiapas, en
medio de la selva.
Lo que no sé es de dónde sacará el dinero

y el tiempo para hacerlo. Según lo que han dicho,
el costo iría de 6 mil a 8 mil millones de dólares
y estaría terminado en cuatro años, de lo que
tengo dudas a partir de consultar a expertos.
Y doy estos antecedentes a la espera de que

le sirva al Presidente electo, digo, ya instalado
en esto de la información de dos vías, y no me
refiero al tren, aunque sé que algunos de sus
promotores lo negarán.
En tiempos de Vicente Fox, planteó a un

grupo empresarial la construcción del tren
MéxicoGuadalajara que había anunciado. Los
inversionistas se pusieron a trabajar en el desa
rrollo, lo que les llevó tres años con las mejores
32 empresas mexicanas y extranjeras y 200
técnicos de aquí y de afuera. El plan ejecutivo de
la obra les costó mil millones de pesos. Cuando
se lo presentaron a Fox se le habían terminado
las ganas de hacerlo y ni el dinero recuperaron.
Entonces calculaban que la construcción de un

kilómetro de tren costaría entre 10 y 12 millones
de dólares. Hoy, a precios actuales, y dependien
do del tipo de ferrocarril, ultrarrápido, rápido
o de paseo, el costo oscila de 25 a 75 millones
de pesos. Pero vamos a dejarlo en aquellos 10
millones de dólares por kilómetro de hace 15

años para hacer un calculo: mil 500 kilómetros
por 10 millones de dólares, 15 mil millones de
dólares, el doble de lo que le contaron y lo mismo
que el total del nuevo aeropuerto.
El Presidente electo anunció que abrirá la

licitación en diciembre, mitad capital privado y
mitad del impuesto al turismo, que solo recauda
370 millones de dólares al año.
En fin, que creo que alguien no le está diciendo

la verdad con tiempos y costos del Tren Maya y que
ojalá no termine como los otros proyectos ferro
carrileros presidenciales, el MéxicoGuadalajara,
de Fox, o el MéxicoQuerétaro de Peña Nieto.
Porque a mí sí me gustaría que hubiera un

Tren Maya...

RETALES
1. PASAJEROS. El Tren Maya transportaría
350 mil personas al año, mil diarias, y el nuevo
aeropuerto movería a 50 millones de pasajeros
anualmente. Y nada de la consulta correspondiente;
2. CONSULTA. Estamos a 24 días de la consulta
del nuevo aeropuerto, el día 28 y todavía no hay
nada a la vista. Se desconocen las preguntas,
dónde votar, la organización, quién y cómo va
a contar, quién va a vigilar, en fin, no hay nada.
Igual ni encuesta; y
3. ÓRDENES. Es un error el que algunos del
equipo de AMLO crean que ya empezó el gobierno
y giren órdenes como el caso de la designada
directora del Conacyt, María Elena ÁlvarezBuylla,
quien mandó frenar becas y convocatorias
emitidas por dicho organismo después del 31
de julio, cuando hoy estamos a 4 de octubre. Ya
le respondieron que ni hablar, que no cancelan
nada. Ya hablaremos de esto. M

Nos vemos mañana, pero en privado
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:Que la bancada de Morena en el
Senado presentará hoy una iniciativa
que causará escozor en el Poder Judi
cial: fijar un máximo de seis años a los
jueces para permanecer en una plaza
a fin de evitar que se enquisten y creen
cotos de poder?

La iniciativa del coordinador Ricardo
Monreal busca modificar la Ley Orgá
nica del Poder Judicial para establecer
un sistema de rotación, con duraciones
máximas y mínimas por competencias:
geográficas de jueces y magistrados de
circuito.

5e dice que solo en Guanajuato 38 de
los 46 titulares tienen hijos, hermanos,
concuños, cuñadas, primos y sobrinos
en puestos administrativos.

:Que la gripe no impidió que el
próximo secretario de Relaciones Exte
riores, Marcelo Ebrard, bromeara con
los senadores de Morena, con quienes
tuvo una reunión privada para hablar
del "entendimiento" comercial con
Estados Unidos y Canadá.

Aclaró que como aún no está en
funciones, no puede ser citado a com
parecer ante la Cámara alta, por lo que
todas las dudas las resolvería en esa
"conversación".

•Qlie hablando de relaciones inter

nacionales, el embajador de Alemania
en México, Peter Tempe!, destacó que
su país es el tercer socio comercial
nuestro, con más de 2 mil empresas
con: presencia aquí, y ambas naciones
afrontan el gran reto de la digitalcación
de la producción industrial, máquinas
que conectadas entre sí se controlan de
forma autónoma, inteligencia artificial
sin ciencia ficción.

A la recepción por el pía de la Unidad
Alemana, en la sede de Paseo de las
Palmas, acudieron los CEO de las em
presas patrocinadoras de la ceremonia
y protagonistas del proyecto Industrie
40, Transformación Digital Made in
Germany: Siemens, Festo, Bosh, SAP y
TSystems.

:Que ©1 próximo secretario de Co
municaciones y Transportes, Javier Ji
ménez Espriú. fue sorprendido con un
peculiar obsequio: un machete, símbolo
de la lucha del pueblo de Ateneo, que
le fue entregado por Octavio Jiménez
Rivera, habitante de esa zona y uno de
los oradores diel foro que reunió a inte
grantes de la próxima administración
y representantes de las comunidades
opositoras al nuevo aeropuerto.

El activista lanzó además la Invitación
al funcionario de hacer recorridos por
las zonas que llamó "devastadas con
el proyecto" y le recordó que AMLO se
comprometió a cancelar la construcción
del NAIM.
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SECTARIOS,
MEZQUINOS Y OMISOS
En la develación de la placa en San
Lázaro, antier fueron recordados el
rector Javier Barros Sierra, Roberta
Avendaño, La Tita; Luis Tomás Cer
vantes Cabeza de Vaca, Roberto
Escudero, Leobardo López, E! Cuec;
Eduardo Valle Espinoza, El Búho;
Raúl Álvarez Garín, José Revueltas,
Heberto Castillo, Fausto Trejo y Eli de
Gortari, entre un total de 35 ausentes.
Para deshonra de quienesostentan

la representación "histórica" del 68,
hubo las deliberadas omisiones de
líderes tan resplandecientes como

Luis González de Alba y Marcelino
Perelló, críticos del victimismo de los
promotores de las marchas conmemo
rativas y de los colados tardíos que,
como se vio este martes, enarbolan
banderas ajenas y hasta opuestas al
espíritu vivificante y democrático del
movimiento estudiantil.

La mezquindad incluyó el olvido
de los trabajadores universitarios de
Puebla Jesús Carrillo y Ramón Calvario
quienes, vistos como "agitadores
comunistas", fueron asesinadosjunto
con los hermanos Lucas y Odilón
García, que les habían dado posada,
por una turba de fanáticos religiosos
en San Miguel Canoa...
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ti nuevo gobierno y el arte de absorber poder
Se pueden encontrar muchas debilida

des en los primeros pasos del nuevo
gobierno electo de México, pero no en

su destreza para afianzar y ampliar el poder
que le dieron los votantes.
Comenté ya en este espacio ("Morena

toma el Congreso", 17/9/18) la manera cómo,
mediante negociaciones cupulares, Morena
adquirió la mayoría absoluta de la Cámara
de Diputados, pasando de los 191 diputados
que le dieron los votantes, a los 252 que les
dio la negociación.
Es un salto enorme de poder que les per

mitirá, por ejemplo, aprobar o reformar por
sí solos, sin apoyo de otros legisladores, el
presupuesto de 2019.
El Congreso morenista no ha perdido tiempo

en ejercer su mayoría.

Aprobó muy rápido la ley que baja a la
mitad las remuneraciones del sector público,
promesa de campaña del Presidente electo
y una de las piezas claves en la reasignación
de 500 mi! millones del presupuesto, a su
vez pieza clave de la cuarta transformación.
Presentó también rápido, ahora desde

el Senado, la propuesta para reformar la
reforma educativa centrada en suspender
la evaluación de los docentes como vía de
acceso, o de salida, a las plazas magisteriales.
Muy rápido tomaron también curso legis

lativo las iniciativas para derogar la Ley de
Seguridad Interior y para reformar la Ley
de Aguas.
Las más interesantes, sin embargo, desde

la lógica de absorción de poder son la que
establece la figura de revocación de mandato,

del presidente para abajo, en las elecciones
intermedias de 2021 y la de bajar a la mitad
el financiamiento a los partidos.
La primera dará al entonces presidente

López Obrador la oportunidad de hacer una
campaña paralela a las elecciones intermedias
y repetir en ellas el efecto de arrastre que tuvo
en 2018. Corta bien de los dos lados: si para
ese momento la popularidad del presidente
López Obrador ha disminuido, la campaña
será una forma de relanzarlo; si se mantiene
alta, de elevarla aún más.
La segunda iniciativa, aprovecha una genuina

molestia general con el costo de elecciones y
partidos para hacer una cirugía presupuestal
que acabará de lisiar a los partidos de opo
sición sobrevivientes al tsunami de julio, y
fortalecerá en términos netos a Morena. M

Fecha: 04/10/2018

Página: 3

Area cm2: 173

1 / 1

Columnas Políticas

Héctor Aguilar Camín, Día con Día

Héctor Aguilar Camín

Costo: 23,124

Página 38



ASTILLERO
Tecnocracia abollada //"Dorada" herencia

peñista // Conacyt: ¿cuentas ciaras? //
Abogados Sociales Progresistas
JULIO HERNANDEZ LOPEZ

JOSE ANTONIO GONZALEZ Anaya,
ex director del Instituto Mexicano del
Seguro Social y de Petróleos Mexicanos
durante el peñismo (joyas históricas de
la manipulación presupuestad del uso

arbitrario del dinero público entre cuentas y
cuentos siempre aprobados por las bancadas
gubernamentales dominantes), y actual secre
tario de Hacienda, cumplió ayer con la rutina
de dibujar escenarios "manejables" y "positi
vos" en una comparecencia ante diputados,
sin asumir que la realidad cameral mexicana
ha cambiado, de tal forma que su pretenciosa
palabrería tecnocrática fue abollada por el
ánimo mayoritario de San Lázaro (es decir, de
Morena y sus aliados) y, en especial, por sendas
intervenciones de Dolores Padierna (presiden
ta en turno de la mesa directiva, en ausencia
de Porfirio Muñoz Ledo) y de Alfonso Ramírez
Cuéllar (presidente de la estratégica Comisión
de Presupuesto).
MIENTRAS EL PRESIDENTE electo, An
drés Manuel López Obrador, sobrelleva la
transición de terciopelo sin alterar la relación
política con el saliente Peña Nieto y sostiene
entendimientos también de (falsa) tersura con
Donald Trump, en la Cámara de Diputados
se objetaba con rudeza el diagnóstico dorado
que el peñismo pretende dejar como herencia
quebradiza: un México con supuestas buenas
cuentas macroeconómicas y con números ofi
ciales ajenos a cualquier suposición de crisis o
bancarrota.

LAS CRÍTICAS A González Anaya (quien es
concuño de Carlos Salinas de Gortari) y, en

realidad, al manejo económico de Peña Nieto,
provocaron incluso una escaramuza en la ban
cada de Morena, donde el coordinador oficial,
Mario Delgado (economista a fin de cuentas
afiliado en lo esencial a la escuela económica
neoliberal), trató de contener o desautorizar
las palabras de Padierna.
LA FALTA DE recursos económicos suficien
tes para cumplir sin aprietos con los compro
misos obradoristas de campaña ha hecho que
los futuros secretarios y directores de primer
nivel estén buscando la manera de hacer
ahorros, evitar fugas por descuidos y cerrar la
puerta a la corrupción institucionalizada. En
ese esfuerzo, aunado al proceso de aprendizaje
en que están inmersos, algunos de los próxi
mos funcionarios han ido cometiendo errores,
conceptuales y de comunicación.
ES EL CASO del Consejo Nacional de Ciencia
y Tecnología (Conacyt), donde María Elena
ÁlvarezBuylla Roces se ha visto envuelta en
una polémica respecto de la suspensión de
convocatorias, durante la administración que
fenece, que puedan significar erogaciones con
cargo a la venidera. Constantemente lastimada
por abusos y retrasos, una parte de la comuni
dad relacionada con la ciencia y la tecnología
protestó por una petición del siguiente gobier
no que dañaría los largos y detallados procesos
en que están participando. Enrique Cabrero, ac
tual director del Conacyt, anunció que las con
vocatorias se seguirán emitiendo y procesando,
mientras en el equipo obradorista se mantiene
la percepción de que hay áreas oscuras o mal
manejadas que deben ser revisadas a fondo.
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EL MIÉRCOLES 17 de este mes tomará po
sesión la directiva de la asociación nacional
denominada Abogados Sociales Progresistas
(ASP). Diez mil estudiosos del derecho, perte
necientes a 160 ciudades, estarán representa
dos en este acto que se declara en apoyo de la
cuarta transformación del país, con el gremio
como "la primera línea de defensa del Estado y
la sociedad", según las invitaciones a la reunión
matutina que se realizará en el Casino Español
de Ciudad de México.

CONFORME A LO programado, los invita
dos especiales serán la profesora Elba Esther

Gordillo y el abogado Julio Scherer Ibarra. Pos
tulado para ser el próximo consejero jurídico
de la Presidencia de la República, Scherer fue
mencionado como el enlace entre el obradoris
mo y el gordillismo durante la pasada campaña
presidencial, en específico por cuanto a las
Redes Sociales Progresistas, cuyo referente
denom¡nacional es conservado por la red de
abogados que será presidida por el doctor en
derecho José Óscar Valdés Ramírez, especialis
ta en amparo y aspirante a fiscal general de la
nación, a título independiente.
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CIUDAD PERDIDA

Ignominia, el caso Coyoacán // Un gobierno sin
respaldo popular // La justicia según el TEPJF
MIGUEL ANGEL VELAZQUEZ
PRIMERO UNA MALA: el último día del

mes y los cuatro iniciales de noviembre la
mitad de los casi 9 millones de capitalinos

se quedarán sin agua. Las dos líneas del Siste
ma Cutzamala que abastecen a la capital serán
cerradas para realizar labores de reparación.
Trece demarcaciones se verán afectadas, cua
tro en su totalidad y nueve parcialmente, por lo
que se prevé que no habrá pipas suficientes pa
ra abastecer el líquido. Sólo los hospitales y los
servicios de emergencia contarán con él. Las
autoridades valoran desde ahora si se deben
interrumpir las clases. Algo parecido sucedió
hace 10 años, cuando sólo estaba dañada una
línea; hoy el problema, al parecer, se duplica.
BUENO, EL ASUNTO es que parece que sólo
caen malas noticias sobre la ciudad. El caso
Coyoacán, que ha llenado de indignación a los
habitantes de aquella demarcación, rompe to
dos los límites de legitimidad que puede tener
un órgano de justicia en el país, y advierte que
el gobierno del ex futbolista Manuel Negrete
no tendrá el respaldo de sus gobernados, por
más que se diga que saldrá de la sombra de su
tutor político hasta ahora: Mauricio Toledo.
SON VARIOS LOS fallos de los jueces del Tri
bunal Electoral del Poder Judicial de la Federa
ción que parecen contradecir la realidad, y que
se apoyan en recovecos legales para aplastar la
verdad común, siempre con la inmensa panta
lla protectora de la impunidad.

LAS LEYES NO cambian, pero los jueces sí,
y después de Coyoacán el tribunal debería ser
renovado en su totalidad, pero como eso no es
posible porque hay términos legales, entonces
los jueces deberían renunciar, no sólo por lo
ruinoso de sus fallos, sino porque la lucha aho
ra es tratar de cambiar el país, y eso no podrá
ser si ellos siguen al frente de ese órgano.
CLARO QUE ESTO es utópico. Ninguna
jueza ni ningún juez se atrevería a dejar de
lado los altísimos sueldos que percibe, pero
tendrían que hacer un juicio interno para
que decidieran qué hacer, luego de tener cla
ro el repudio déla gente a sus resoluciones.

EL ASUNTO ES grave porque mientras en
todas partes se discute, y aquí en la ciudad el
fuero político desapareció, los jueces gozan
de total impunidad. Sus decisiones podrían
incluso acarrear conflictos sociales que a nadie
benefician, como cualquier crimen, pero ellos
seguirán sin enfrentar a la ley.

POR LO PRONTO, para Morena en Coyoacán,
donde hay un verdadero caos, el fallo de la
autoridad electoral tal vez sea muy, pero muy
positivo, y eso porque se inició una rebatinga
por la candidatura para la alcaldía que dividió
opiniones y creó rencores que muy seguramen
te se van a diluir ahora que Morena se quedó
vestida y alborotada.

ASÍ PUES, ES hora de analizar si lo mejor
para el partido ganador de casi todas las elec
ciones es seguir la ruta de los beneficios perso
nales o de tribu, o entender que ya muy pronto
habrá jefa de Gobierno, y que ella no está dis
puesta a permitir que el partido se vuelva un
problema en lugar de una solución. Aguas.

De pasadita
SEGÚN SE CUENTA Fernando Aboitiz hizo
un par de acuerdos para dejar su lugar en Mo
rena y pasar al Partido Encuentro Social. El
precio que puso fue alto; por un lado, presidir la
Comisión de Obras híjole, y por otro, apode
rarse de la Dirección de Comunicación Social
del Congreso mediante alguno de sus fieles.

LO MALO, NOS cuentan en el Congreso,
es que las cosas han cambiado y si bien se le
aceptó como presidente de una comisión para
cumplir con un acuerdo de muy altas esferas,
no le permitirán quedarse con la de comunica
ción; primero, porque resultaría peligroso para
el Congreso en general dada la volatilidad
ideológica del diputado, y también para Mo
rena en particular; y luego, porque es mentira
que se hubiera dado el acuerdo que presumen.
Lástima.

ciudadperdida_2000@yahoo. corrí, mx
ciudadangel@hotmail.com
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CABEZA FOTO INFORMATIVA

El cuerpo sin vida de uria persona fue
hallado en La presa San Francisco, en la
coLonia Lomas de Becerra, Alvaro Obregón.

Peritos de la PGJ realizaron las primeras
investigaciones para conocer Las causa del
deceso. Foto Cuartoscuro
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EL CRISTA LAZO

El poder ilimitado
Rafael Cardona
Algunos lo dicen en voz alta. Otros prefieren susu

rrarlo, no tanto por precaución sino para no des
pertar ambiciones absolutas y apetitos después in
controlables, pero la verdad hay una creciente pre

ocupación en algunos círculos de análisis político sobre los
efectos de la aplastante mayoría y omnipresencia de More
na en el escenario nacional.

Hace muchos años, cuando el PRI era la única fuerza domi
nante, se decía: los mexicanos somos miembros del partido
lo sepamos o no. Todas las organizaciones estaban adheri
das a él, desde las centrales campesinas hasta las del movi
miento obrero o las ligas de taxistas u operadores de carru
seles con caballitos en las ferias infantiles.

Todos éramos el PRI en aquellos tiempos. Fue tan abruma
dora la presencia del Partido, como para provocar su indiges
tión congestiva (con la cual inició su derrumbe endogámica
mente) y no tener ni siquiera un palero para presentar candi
dato en la elección de José López Portillo.
Desde entonces fue necesario fomentar la lucha de partidos,
hacer después los órganos autónomos de contrapeso y abrir
las puertas de la sociedad a todo tipo de actividades fomen
tadas en un principio y toleradas más tarde.
Hoy, ésa nueva capacidad aglutinante de todo y de todos se
refleja en Morena. No sólo en quienes crearon con AMLO
esa organización, sino en quienes ahora se suman apresura
dos a la fiesta de la victoria.

Y como las intenciones de adhesión son muchas, casi tantas
como la fila de aspirantes a recibir favores del nuevo gobier
no, la capacidad crítica se distorsiona y merma. Hoy nadie
es capaz de censurar los vaivenes de anuncios tras anuncios,
imprudencias notables, desatinos visibles y dislates evidentes
del fu tu ix) gobierno, para quien un día se hará una nueva ver
sión de la gendarmería, por ejemplo, pero al día siguiente una
Guardia Nacional y días más tarde una Guardia Civil sin sa
ber con claridad ni cómo se plantea ni cuál es su significado.
Y mucho menos las razones de estos giros de banda a banda.
Institucionalmente no hay espacios de contrapeso, mucho
menos de vigilancia o supervisión o exigencia de cuentas.
Hace apenas unos días, el futuro Presidente se quitó de en
cima el estorbo del Instituto Nacional de Acceso a la In

formación y lo hizo, previsoramente, mediante la descali
ficación de sus integrantes. Los acusó de uno de los peores
pecados en la vida: la opulencia de sus ingresos frente a lo
escaso de sus resultados.

Andrés Manuel López Obrador tiene en la mira los sueldos

de la burocracia que labora en organismos autónomos como
los institutos Nacional de Transparencia, Acceso a la Infor
mación y Protección de Datos Personales (INAI) y el Nacio
nal de Estadística y Geografía (INEGI).
López Obrador criticó este martes la "burocracia dorada" que
representa el Instituto de Transparencia y aseguró que no ha
servido de nada frente a temas de interés nacional.

Así se ha publicado:
"No se trata de andar creando aparatos burocráticos, gastan
do el dinero del pueblo en mantener a burócratas de altos vue
los, a la burocracia dorada.
"Eso se va a terminar, ahí tienen ustedes como ejemplo, el
Instituto de la Transparencia, ganan como 250 mil pesos
mensuales los consejeros y qué han hecho desde que se fun
dó ese instituto", cuestionó.
"¿Han evitado la corrupción en México? Nada. Al contra
rio, cuando se fundó ese instituto decidieron de que iban a
mantener en secreto todo lo que se le condonó de impuestos
a los grandes contribuyentes y hace poco ese mismo insti
tuto de la Transparencia resolvió mantener en secreto el ca
so Odebrecht", expuso.
Poco tiempo después la comisionada Blanca Lilia Ibarra di
vulgó la resolución del INAI (recurso de revisión 4436/18),
para ordenarle a la Procuraduría General de la República la
apertura del asunto Odebrecht, el cual —como se sabe de
hace tiempo—fue entregado por el exprocurador Cervan
tes al actual encargado del despacho.
El asunto aquí no es si el INAI o la PGR son responsables
del ocultamiento de las investigaciones de este escandaloso
asunto, sino la actitud del futuro gobierno en relación con
los órganos autónomos.
Sin elementos reales para la acusación, pues se trata de co
sas aún no ocurridas y cuya posibilidad es remota, el futu
ro presidente culpó —o al menos responsabilizó— al Ban
co de México de una crisis financiera en el porvenir. Ahora
habla de la inutilidad del INAI en el combate a la corrup
ción, y ya ha enderezado baterías para reducir a la mitad el
financiamiento da los partidos —dejándolos tuertos, cojos y
poco competitivos—, y los sueldos de consejeros en el Ins
tituto Nacional Electoral.

Los órganos autónomos tienen una función paralela a sus fi
nes institucionales sustantivos: el contrapeso del poder. En
algún tiempo también lo tuvo el Congreso.
Fox dijo, el Presidente propone y el Congreso dispone. Aho
ra dirán, el Presidente dispone y el Congreso no se opone.

Fecha: 04/10/2018

Página: 39

Area cm2: 322

1 / 1

Columnas Políticas

Rafael Cardona El Cristalazo Semanal

Rafael Cardona

Costo: 34,173

Página 43



Raúl Padilla
El presidente de
'a Feria Interna

cional del Libro de Gua
dalajara lo hace de nue
vo; es merecedor de
nuestro Arriba por la or
ganización de esta edi
ción de la FÍL, que des
lumhra por las voces que
participarán en ella. Fi
guras de las letras como
Pamuk, Lobo Antunes,
Padura, IdaVitale, Luisa
Valenzuelay MiaCouto,
entre otras. Son 800 es
critores provenientes de
40 países que convivirán
con el público mediante
conferencias, presenta
ciones, charlas...

Elena ÁlvarezBuylla
La científica,
que dirigirá la

Conacyt pidió a la insti
tución que se suspendie
ran todas las convocato
rias abiertas que pudie
ran afectar y comprome
ter los recursos presu
puéstales para los ejerci
cios 2019 y subsecuen
tes. El Consejo le respon
dió que sería una falta
administrativa y dañaría
a terceros aplicarla me
dida. Por Jo anterior, la
doctora ÁlvarezBuylla
debió tener la sensibili
dad política que le per
mitiera conocer cómo
está la institución antes
de hacer peticiones.
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LIC. JOSÉ RAMÓN AMIEVA G.,
JEFE DE GOBIERNO, CDMX:

+Si llevas tu infancia contigo,
nunca envejecerás
Tom Stoppard

CIUDAD DE MÉXICO. ¿Sabe
usted cuántos años le lleva el
Metro de vida?
Casi cuatro.

Si fuera persona, sería mayor que usted
y merecería sus respetos.
Pero no, solo es una obra humana que
para nacer, como todo en esta vida, tuvo
que ser concebida.
La concepción del Metro sucedió
en alguna oficina del entonces
Departamento del Distrito Federal, en
busca de una solución al gigantismo
automovilístico que ya existía en
la ciudad, pero como la industria
automotriz está enamorada del DDF
y ya ganaba muy retebuén dinero por
lo que había llegado para quedarse,
fue necesario pensar en una obra vial
que resolviera el problema de tanto
pobre capitalino carente de dinero para
comprarse un coche y entonces su
antecesor, el general Alfonso Corona
del Rosal, allá por 1966, fue con el
presidente Gustavo Díaz Ordaz, le
expuso las circunstancias capitalinas y
el destino terrible que viviría desde un
no muy lejano futuro si no se actuaba y

¡ñat!, habría exclamado este último. La
concepción provocada por el embarazo
de la idea comenzó a desarrollarse

en la Secretaría de Hacienda para
conseguir los fondos y poner el proyecto
en marcha con la primera línea que
tuvo una distancia original de 12.66
kilómetros, de la avenida Zaragoza al
bosque de Chapultepec y fue terminada
en 1969, toda subterránea, retando
a la naturaleza lacustre del subsuelo
capitalino en el Centro Histórico de
la ciudad y a cuantos predijeron que
sería un fracaso hundiéndose hasta
quién sabía qué profundidades, por
la desconfianza que existía sobre la
calidad de la ingeniería mexicana y ya
ve usted, jefe Amieva, andando este
medio siglo cuántas bocas viperinas
tuvieron que callar y dejar que la obra
continuara creciendo para servir a..,
¿cuántos millones de pasajeros que lo
han abordado hasta este momento en
que lee usted estas líneas? ¡Uuufff..!
Y, bueno, lo que usted mismo debe
querer al Metro no sólo por lo que
ha viajado en él a lo largo de sus
46 años de edad, sino trabajado
administrativamente en él hasta subir
hasta la cúspide de ser hoy su director
general...
Ahora multiplique usted ese cálculo
por un promedio de edad que los datos
a su alcance le permitan realizar una

multiplicación para obtener un cálculo
de los millones y millones de usuarios
que hemos utilizado el Metro, a ver de
que tamaño pudiera ser el beneficio
individualizado de aquella autorización
del presidente Díaz Ordaz para su
construcción.., a ver si no termina
pareciéndole que a pesar de lo malo
que le debe caer su memoria, pudo
haberse ganado los espacios pegados
a las paredes que ocupaban sus placas
alusivas, para que muchos de los nuevos
usuarios supieran a quién le deben ese
servicio por haber confiado, él sí, en la
ingeniería nacional y puso manos a la
obra para darle a la capital esa empresa
de transporte urbano que hoy figura
entre las 10 mej ores del planeta...
Debió tener usted sus razones para
haber dado esa orden..., a menos
de que otro mando superior a
usted le hubiese girado sus atentas
instrucciones al respecto...
En fin, independientemente de la
conmemoración del 2 de octubre, si
usted piensa que Díaz Ordaz y no
Echeverría fue quien ordenó esa
matanza, ¿no piensa que se excedió.,?
Porque, la verdad, no se midió...

Internet,. m76053 l(a)hotmail.com
Facebook: Leopoldo Mendívil

Twitter: @Lmendivil2015
Blog: leopoldomendivil.com
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PEPE GRILLO
Qué buen detalle
Donald Trump le dio al presidente electo López Obrador
una noticia estupenda: no viene a su toma de posesión.
Con ello le ahorra al tabasqueño y al casi canciller Mar
celo Ebrard tener que dar múltiples explicaciones sobre
el regreso de Trump a nuestro país.
El presidente norteamericano sigue siendo el mismo me
gapatán que era cuando vino la primera vez como candi
dato presidencial republicano, lo que le generó un altísi
mo costo político al gobierno de Peña Nieto.
Trump y AMLO podrán seguir teniendo estupendas
llamadas telefónicas, sin tocar jamás el tema del mu
ro, mientras que Mike Pence, vicepresidente, cumple
los ritos diplomáticos.
Mientras más se retrase la foto TrumpAMLO, mejor pa
ra el nuevo gobierno.

La voz de la experiencia
Toma forma la versión de los nuevos legisladores, con
mayoría morenista en ambas cámaras, van por una re
forma electoral.

Están en su derecho. Tienen poder para real i zar los cam
bios que apetezcan.
Ante esto, y para evitar que se produzca un desaguisa
do, los integrantes del Consejo General del INE deman
dan involucrar al instituto en la elaboración de los pro
bables cambios legales.
Los consejeros, comandados por Lorenzo Córdova,
están listos para aportar su conocimiento técnico y
su experiencia para que los legisladores no den pa
los de ciego.
Para formalizar su petición, los consejeros le enviaron
una carta a Porfirio Muñoz Ledo, presidente de la Me
sa Directiva en San Lázaro, en la que le plantean que la

participación del INE es indispensable para robustecer
la democracia mexicana.

La maestra Dolores
Entre gritos y sombrerazos concluyó la comparecencia
del secretario de Hacienda, José Antonio González, que
tuvo que aguantar de todo, incluso regaños.
El diputado González Noroña le exigió "aparecer de
donde sea" recursos para que el próximo gobierno pue
da cumplir con la promesa del programa de ayuda a adul
tos mayores.
El secretario no sabía si reír, llorar o ponerse a rezar.
La diputada Dolores Padierna, que encabezó la sesión,
recordó sus años de maestra normalista y regañó a los
priistas a quienes ordenó callarse y sentarse, justo como
hacía en el salón de clases con los niños latosos.

Dicen los testigos que faltó poco para que les aventa
ra el borrador.

El turno de Narro
El secretario de Salud participa hoy en la glosa del In
forme Presidencial.

Si bien se refiere al último año de gobierno, es oportuni
dad para evaluar lo hecho a lo largo de la administración.
El doctor Narro acude bien pertrechado.
Destacará avances como la disminución del embarazo

adolescente, la caída de contagios de VIH, la baja en la
mortalidad materna y los afectados por el dengue, en
tre otros.

Pero hará énfasis en el reto que significará para el fu
turo inmediato el problema de la obesidad en la po
blación.

Se trata de un verdadero foco rojo. Impacta el presupues
to del sector y requiere múltiples actividades preventivas
para evitar una inminente epidemia de diabetes.
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ASÍ LO DICE
LA MONI
Extinción de dominio
FEDERICO LAMONT

Iniciativa Morena: El senador presidente de Radio y TV
losé Antonio Álvarez Lima, advirtió que "con la reforma
al Art. 22 de la Constitución ningún Duarte Chihuahua o
Veracruz, BorgeQuintana Roo, Hernández FloresTa
maulipas desviará recursos del erario público para enri
quecimiento per se o, a través de prestanombres", pues
se aplicaría extinción de dominio.

¿Retroactiva?; En 2011, la SHCP alertó a la población
evitar prestar el nombre para abrir cuentas bancarias o
aceptar depósitos de procedencia ilícita o ser empleados
por la delincuencia para lavar dinero. 1AL enfatizó en cui
dar que no se use "identidad falsa para registrar bienes de
otras personas ni aparecer como socio, gerente, adminis
trador, representante legal o comisario de una sociedad
de la cual uno no pertenece de manera legítima".

Pactos: A dos meses de su aprehensión, un juez fede
ral vinculó a proceso a César González, supuesto presta
nombres del exgobernador de Quintana Roo, Roberto
Borge. Aunque siguió en libertad a cambio de una garan
tía de 15 millones, fijada por un juez federal en Nezahual
cóyotl, quien ordenó girar
un oficio al NNM para evitar
su fuga a EU. Entre las em
presas a su nombre destacó
Impulsora Marítima Quin
tana Roo. Otro caso fue
Cindy Apac y Ernesto Her
nández, declarados culpa
bles como operadores fi
nancieros de Eugenio Her
nández Flores, cuya confe
sión determinó su
extradición a EU.

Comisiones: Los sena
dores Clemente Castañeda,
MC ¿Jalisco 2024? Y Kenia
López, PAN asumieron
Anticorrupción, Transpa
rencia y Participación Ciu
dadana. En la entidad del

primero que gobernará su correligionario Enrique Alfaro

existen investigaciones abiertas contra funcionarios de la
administración saliente, entre ellos un coleccionista de
automóviles clásicos. La albiazul recibió al ombudsman
Raúl González, quien al iniciar funciones afirmó que no
buscaría su reelección. En el caso de su V Visitador, el
padre Alejandro Solalinde afirmó que es un funcionario
de escritorio distante de la problemática.

Regreso de Cristóbal Arias: A la Comisión de Gober
nación envió un mensaje a la tierra de los tatas Dámaso,
Lázaro y Cuauhtémoc, 2021 no será esa fuerza que impu
so candidatos en 2001,2007,2011 y 2015 la que decida sino
AMLO, quien invitó directamente a Cristóbal Arias cuya
gubernatura fue negociada por el fuego amigo en 1991
contra Villaseñor y en 1996 contra Tinoco para así alinear
las posiciones del PRD tradicional con los gobiernos de
CSG y EZPL.

Publicidad: En la cámara alta concluyó la entrega dis
crecional de banner de 20 mil y hasta 100 mil pesos men
suales a comunicadores "amigos" como ocurrió en la le
gislatura priista. La austeridad y construcción de un nue
vo modelo en Comunicación Social y un proyecto de di
fusión más transparente. Por las medidas de austeridad
no se restituye esa modalidad hasta enero 2019.

En 2011, la SHCP
alertó a la población
evitar prestar el
nombre para abrir
cuentas bancarias o
aceptar depósitos de
procedencia ilícita o
ser empleados por Ja
delincuencia para
lavar dinero. JAL
enfatizó en cuidar

que no se use
"identidad falsa"
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Madrazo reconoce el fraude de Calderón
y el robo a AMLO; alga sido, como alga sido
ccr n mis actas, Andrés Manuel López Obrador iba arriba de Feflpe de JesúsI— Calderón Hinojosa y creo que si el IFE hubiera realizado el recuento voto

I— por voto, casilla por casilla, habría ganado la elección presidencial".
Doce años después, Roberto Madrazo Pintado reconoce que hubo fraude

en contra del tabasqueño, entonces candidato del Partido de la Revolución
Democrática (PRD), en la coalición Por el Bien de Todos, junto al PT y Convergencia.

Así.
El fracasado candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en

esa elección, recordado más por la trampa que hizo en el maratón de Berlín,
Alemania, en 2007, que por sus logros, dijo en una entrevista en Tabasco, donde
fue gobernador, precisamente derrotando a López Obrador, para el programa
Telereportqje de Emitiamiel Sibilla, que sus actas, no las del PRI, así lo indicaban.

cQué gana Roberto Madrazo Pintado con revelarlo, dos sexenios después?
¿Pretende acercarse a quien fue su adversario en las urnas, pero, antes, su

compañero en el PRI, donde no le dieron la candidatura a gobernador?
De acuerdo con el Instituto Federal Electoral (IFE), pese a que López Obrador

comenzó el conteo arriba y así se mantuvo hasta las 22:00 horas, Calderón
Hlnqjosa lo alcanzaría y rebasaría en la madrugada, con el avance del programa
de resultados preliminares (PREP).

Calderón Hinojosa sumó 15 millones 284 votos, frente a los 14 millones 756 mil
350 de López Obrador. Una diferencia de 0.56 por ciento.

Madrazo quedó tercero, con 9 millones 301 mil 441 sufragios.
Desde esa noche del 2 de julio de 2006, cuando Luis Carlos Ugalde, presidente

del IFE, salió a decir que no había un ganador claro y que el resultado se daría hasta
el día siguiente, el de Macuspana ha sostenido que le fUe robada la Presidencia.

Y en el sentir generalizado así era.
De hecho, la semana pasada dijo que esta violencia de 230 mil ejecutados no

existiría si no se hubiera avalado a Calderón con el fraude.
El Partido Acción Nacional (PAN) y su nefasto candidato, en complicidad con

el PRI y los empresarios, el Club de Tobi, sí, esos que pagaron la campaña López
Obrador un Peligro para México, con el español, Antonio Solá, a la cabeza, y que
en la elección de este año volvieron a intentarlo, se robaron la Presidencia.

Aiga sido, como aiga sido, como decía y dice cínica y descaradamente el
obsesivo michoacano, quien tiene un trauma tan grande con el tema de la mili
cia, que se enfundó, como Comandante Supremo de la Fuerzas Armadas, que
el cargo de Presidente le confería, decenas de veces.

El Trife (Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación) avaló el frau
de, pese a que reconoció la abierta y descarada participación del otro nefasto,

Fecha: 04/10/2018

Página: 2

Area cm2: 512

1 / 3

Columnas Políticas

Alberto Montoya "Día Hábil"

Alberto Montoya

Costo: 11,059

Página 48



Virante Fox, en el proceso, "lo que puso en riesgo la elección .
lépez Obrador protestó y acusó un fraude electoral solamente visto en

la era moderna en 1988, cuando Carlos Salines do Oortsri, Manuel Bartittt y
coequiperos decidieron que se cayera el sistema para derrotar a {tmtotímo
Cárdenas, igualmente de izquierda.

Bloqueó Paseo de la Reforma y se declaró presidente legitimo en el Zócalo
capitalino, ante decenas de miles de dolidos y maltratados fieles seguidores.

El sistema, donde confluyen el Estado con todo lo que esto significa; los em
presarios y la Iglesia, evitó a toda costa que Andrés Mantel llegara en 2006.

Y 2012 no fue tan distinto.

Con Enrique Peta Nieto como candidato, ei Pñl se alió ai PAN PRIAN y con
la compra de voto a través de las tarjetas de Soriana y Monex, además del
momento que vivía el país, harto de la guerra contra el narcotráfico, no fue tan
complicado imponerse ai tabasqueño.

Peña Mielo y el PRI tenían, ciertamente, sus seguidores, que se combinaron
con las operaciones descritas.
Dolores, con Padlerna
En la Cámara de Diputados ayer fue un día distinto.

Dolores Padlerna, de Movimiento Regeneración Nacional (Morena), actuó
como dictadora.

En dos horas que estuvo al mando de la Mesa Directiva, por ausencia de su
titular, Porfirio MuAoz Ledo, armó la gorda.

Y es que a la esposa de René Sgaram, El Señor de ¡as Ligas, se le ocurrió
emitir un mensaje partidista durante la comparecencia del secretario de
Hacienda, Josá Antonio Qenxálei Anaya, concuño de Caries Salinas de fiertari,
por el oultimo informe de Peña Nieto, en caiidad de presidenta de la Mesa.

El acuerdo de los coordinadores parlamentarios era que ella hablaría,
sí, pero a nombre de los ocho grupos parlamentarios representados en San
Lázaro, no como militante de Morena.

Perdió la cordura con un discurso partidista y en contra del gobierno de
Enrique PeAa Nieto, que desató la Ira de los priístas.

Un caso similar al uso de la cuenta oficial del Senado en twitter, que fue usa
da para lanzar loas a favor de Morena y de la Cuarta Transformación.

Ruego a los diputados del PRI guardar silencio y sentarse en sus siiias.
¡A ver, guarden silencio y siéntense!
Padlerna se sentía como en sus tiempos de profesora, cuando callaba a los

escuincles en el salón de clases.

 Estamos en el Poder Legislativo y no será la visión del Ejecutivo la que pre
valezca en este recinto.

Y los priístas le reclamaban, pero ella les düo:
 Discúlpeme, tiene la palabra Mario Delgado.
El coordinador de los diputados de Morena hizo un extrañamiento, porque se

violentó el acuerdo que tomó la Junta de Coordinación Política (Jucopo) sobre la
mecánica y los turnos "que sí tiene que ser respetado y no se puede alterar".

Ruté Juárez Clsneros, coordinador de los tricolores, dijo desde su curul:
Y rechazamos que usted haga juicios de valor y ponga en riesgo la paz de

este Parlamento.
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Qdebrecht quedará Impune
La Procuraduría General de la República (PGR) asegura que Brasil no ha enviado la
información del caso Odebrecht.

JtlbiPto Elias Batirán, encargado de la Procuraduría, ha dicho lo mismo
desde la salida del ex senador Raúl Servantes JMMe, quien aseguró que era
cuestión de días para que se conociera la verdad.

Y así se ha ido el tiempo y faltan menos de dos meses para que concluya
este gobierno y, se lo firmo, no procederán contra nadie.

Emilio Lozoya Atistln y su abogado Javier Omito Th^a, quien también defien
de a ia dueña del colegio Rébsamen, donde murieron diecinueve niños y siete
adultos en el sismo de septiembre de 2017, han dicho siempre que es falso.

O sea, que no se conocerá nada y que el INAI nomás le hace al cuento, por
que ordenó a la PGR abrir los expedientes justo el día que Lép« Obrador criticó
ios salarios de 250 mil pesos mensuales de sus consejeros por no hacer nada.

¡Ah!, y hace apenas dos semanas se autorizaron un incremento, porque los
230 mil que ganaban antes ya no les alcanzan.

Lozoya latón puede dormir tranquilo.
Impunidad y corrupción son parte de este sexenio.

Vámonos: Andrés Manuel Lópz (Mirador y Donald Ihimp son muy cooí.
Pero Ihunp no vendrá a la toma de posesión. Enviará al vicepresidente Mi tmm,

albarerKHrtmay.&yahoo: s (falbermontmex
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s interesante la conversión política de
E muchos cuadros, no importa su origen, lo

de hoy es ponerse la camiseta de Morena
y sobre todo entrar a la nómina. Como
varios miembros del próximo gabinete de

¿=========0 Claudia Sheinbaum vienen de la academia
no son muy avezados en el mundo de la

grilla, incorporan de todos colores.
Con el ojo cuadrado se quedaron en las oficinas de la

Secretaría de Desarrollo Social del gobierno capitalino con
la avanzada de la próxima secretaria Almudena Ocejo,
resulta que su secretario particular Patricio Carezzana, es
un viejo conocido. Hasta hace poco se desempeñaba como
coordinador de asesores de la diputada priista Mariana
Moguel en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal.
Es difícil que alguno de sus ex compañeros de ALDF

destaquen virtudes del argentino, recuerdan que lo llevó
con Mariana Moguel su tío Francisco Robles hermano
de Rosario Robles. Lo primero que dicen de él es que un
misógino, que incluso se atrevía a contar cosas personales
de la ex diputada, cobraba 60 mil pesos mensuales y no
arrastraba el lápiz, pero sabía envolver con sus argumen
tos a su jefa.

Esto último tiene cierta lógica
porque Patricio Carezzana es
profesor en la Maestría de Po
líticas Públicas de la Facultad
Latinoamericana de Ciencias
sociales (FLACSO).
Cuando Carezzana estaba a

bordo del barco del PRI acudía
a reuniones de trabajo con la

gente del gobierno capitalino y mostraba mucho interés

en los padrones de beneficiarios; varios lo recuerdan por
esos detalles, pero también por los comentarios de mal
gusto que hacía en la mesa.

Una vez que concluyó la séptima legislatura de la ALDF,
Mariana Moguel buscó a varios legisladores de Morena
para tratar de colocar a su equipo, una de ellas fue Citlalli
Hernández, que fue su compañera de legislatura y ahora
es senadora por la Ciudad de México.

Carezzana Barreto era un soldado al servicio del priismo,
como muchos que ahora no tienen el menor problema
de ponerse la camiseta vino tinto de Morena, trabajo es
trabajo, lo interesante es saber si la próxima titular de De
sarrollo Social sabe y le gusta la forma en que se conduce
su colaborador.
De todos los partidos y en todos los niveles se ha dado

la conversión de cuadros, los vimos criticar a Morena y
la forma en que ejerce el liderazgo Andrés Manuel López
Obrador, pero tanto el poder como las ganas de estar en
la nómina convenció a muchos en los últimos meses.
Algunos buscaron candidaturas, otros ahora buscan

espacios en la administración pública federal y local. Así
es como llega de todo a las filas de Morena.

A LA VUELTA: Quien parece que dará un giro a su
vida lejos de la política es Mariana Moguel, luego de
perder la alcaldía en Milpa Alta, ahora se convertirá
en tequilera, es decir, productora de tequila. En el sur
de la Ciudad de México no se da el agave azul así que

andará por otras tierras.

PATRICIO

CAREZZANA
ES UN VIEJO
CONOCIDO
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ALHAJERO
CONACYT, ENTRE LA
ALARMA Y LA PARANOIA

La próxima directora del Conacyt se
metió en tal embrollo que ni las "buenas
intenciones"que alega, la salvan

as alarmas se encendieron entre la co
Lmunidad científica de nuestro país.

Particularmente entre estudiantes
de postgrado e investigadores que se
encuentran fuera del país becados por
el Conacyt y aquellos cuyos proyectos
acaban de ser autorizados.

El lío lo armó una carta enviada por la futura directora
del Conacyt, María ElenaÁlvarezBuylla Roces a su actual
director, Enrique Cabrero, pidiéndole suspender toda
convocatoria abierta "que pueda afectar y comprometer
recursos presupuéstales para el ejercicio 2019".
Y no porque fuera falsa, sino al revés.
En dicho documento publicado originalmente por

Francisco Bustillos en Impacto y de ahí retomado por
las redes está la petición de cancelar las convocatorias
emitidas después del 31 de julio de 2018, entre las que
se encuentran el Programa de apoyos para actividades
científicas, tecnológicas y de Innovación, el Fondo para el
Fomento y Apoyo a la Investigación Científica y Tecnológica
en Bioseguridad y Biotecnología; entre otros contratos.
La doctora ÁlvarezBuylla reconoció públicamente

la autenticidad de la carta y envió a su vez una "carta
aclaratoria" ante la "mala in
tención" de las personas que se
han encargado de que el tema
corra en las redes sociales, "ge
nerando confusión y desgaste
en la comunidad académica".

Reclama además una inves

tigación interna en el Conacyt,
dado que la carta en cuestión

con fecha 24 de septiembre trae los sellos de recepción
de la oficialía de partes del Consejo, lo cual implicaría que
fue "filtrada" por alguien de dentro.

Bustillos, desde su columna Liturgia Política, no tardó
en responderle y muy duro a la próxima directora del
Concayt: "Se equivoca de palmo a palmo. El filtrador o
los filtradores no están en el Conacyt; en realidad debe
buscar en su entorno. Dicho de otra manera, duerme con
el enemigo y no se ha percatado. Quizá si ahora que esté
al frente del Conacyt se otorga una beca para estudiar
con Andrés Antonius, experto en investigar y control de
daños, encontraría a su cercano, el poseedor de la 'mala
intención'. Él puede ayudarle a superar la paranoia".
El escándalo y sobre todo, la inquietud entre la co

munidad científica llegó a tal punto que el Concayt res
pondió en carta abierta, ayer por la tarde, a la doctora
ÁlvarezBuylla: "Las convocatorias en proceso seguirán
adelante, pues su cancelación significaría una afectación a
derechos de terceros e implicaría faltas administrativas...".
Y respecto a la difusión de la carta, apunta que tal oficio

se encuentra bajo la Ley de Transparencia. No obstante,
"se revisa el proceso" desde que el documento se entregó
en la oficialía de partes. Ahora sólo falta tranquilizar a la
comunidad científica después del revuelo que se armó.
GEMAS: Obsequio de ¡a escritora Margo Glantz, quien
había sido propuesta para encabezar el Fondo de Cul
tura Económica: "Con fecha 3 de septiembre envié mi
carta de renuncia al FCE, nombramiento que mucho

me honra, por razones estrictamente personales".
LA COMUNIDAD

CIENTÍFICA
DEL PAÍS

ESTÁ EN ALERTA
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Cuál bancarrota, si deja
• mos un país a toda madre!
I pareció decirles el secretario
A de Hacienda, José Antonio
• González Anaya a los dipu

tados, ante quienes compa
reció ayer con motivo de la

glosa del VI Informe de Gobierno. Más aún, la
próxima administración heredará una econo
mía resiliente y en crecimiento, ,
con hnanzas publicas sanas,
les hizo saber.

Los legisladores se voltea
ronaveryse preguntaron; ¿tú
le crees a Pepe Toño? Pues
nada más poquito, respondió

la mayoría, Y cuestionaron algunos puntos de
la intervención del funcionario. Por ejemplo,
presumió el secretario que las reformas que
aprobó el Congreso al arranque del sexenio
permitieron un crecimiento promedio del PIB
de 2.5% y un aumento del empleo formal a
una velocidad de 4%.
Pero se le olvidó reconocer, comenta

ron, que el entonces secretario de Hacienda,
Luis Videgaray, principal promotor de las
reformas, prometió que al final del sexenio
tendríamos un crecimiento de 5%. Peor se
las cuento, los pronósticos de la mayoría de
los especialistas nacionales e internaciones
son que el próximo año estaremos debajo de
esa cifra. En otras palabras, este sexenio no
pudimos romper la maldición de la medio
cridad que nos persigue desde hace 25 años.

En cuanto al incremento en el número de
empleos hay que reconocer que se registraron
más plazas de trabajo que en los sexenios de

Calderón y Foxjuntos. Mal pagados, comen

taron, pero al fin nuevos empleos.
González Anaya añrmó que la Reforma

Energética, "1a primera que me tocó vivir de
cerca", dijo, ha detonado proyectos de inver
sión por 200 mil mdd. ¡Pues sil, responden.
Pero en este sexenio no se ha visto ningún
beneficio; por el contrario, nos aventaron
un gasoünazo del que no nos hemos podido
recuperar, reclamaron los legisladores. Por
otro lado, la Reforma de Telecomunicaciones
permitió reducir a la mitad de las tarifas de
telefonía celular, dijo el funcionario. Es cier
to, pero todavía falta mucho por hacer, pues
no toao son los celulares y ios
bajos precios, comentaron.

Dijo Anaya que la Reforma
Financiera permitió incorpo
rar anualmente a 4 millones de
adultos al sistema financiero.
¡Tiene razón! Dicen aquellos,
pero 50% de municipios y una buena paite
de la población no son atendidos por servi
cios financieros. Además, la banca sólo se ha
dedicado a impulsar el consumo y el sobre
endeudamiento, y no el ahorro, como señala
Francisco Suárez. ex subsecretario de Ha
cienda. Y ya no hablamos de los intereses de
usura que los bancos cobran a los clientes, eh.

González Anaya también recordó que en
2016 el gobierno recortó 160 mil mdp., y en
este y otros casos siempre se protegió el gasto
social para que ningún beneficiario se viera
afectado, enfocando los recursos a disminuir
la pobreza. ¡Pues sí! Hubo carretillas de dinero
para el fin, pero sólo se logró que disminu
yera la pobreza extrema, porque pobres si
guen existiendo un..., reviraron los diputados.
¡Párenle, párenle!, gritaron los priistas.
ESTE SEXENIO NO
PUDIMOS ROMPER
LA RACHA DE LA
MEDIOCRIDAD
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Los dejé sin habla
Libró, y bien, la comparecencia ante la Cámara de
Diputados el secretario de Hacienda. José Antonio
González Anaya. Dejó claro que el gobierno Enrique
Peña hereda al próximo Presidente finanzas sanas
y estabilidad. Hasta los más duros de Morena se
quedaron mudos ante la explicación del funcionario

Negrito en el arr&z
Para concluir la comparecencia del titular cié Hacienda
ante la Cámara, ios líderes parlamentarios pactaron
que ia Mesa Directiva emitiera un mensaje a nombre
de todas las fracciones, pero la vicepresidente, Dolores
Padierna, habló como militante de Morena, y 110 como
representante de los 500 legisladores, lo que generó
molestia y redamos. En lugar de rectificar, cerró el
micrófono a diputados del PRI, PAN' y PVEM.

Prórroga
Y a propósito de San Lázaro, nos dicen que Óscar
Arguelles, coordinador de Comunicación Social se
enamoró del cargo, tanto, que no quiso renunciar
pese a que el presidente de la Mesa Directiva. Porfirio
Muñoz Ledo se lo solicitó. En cambio, pidió ayuda
al coordinador de Morena. Mario Delgado, para
quedarse, al menos, hasta que AMLO rinda protesta.

Agradecimiento
|a jefa ele Gobierno electa, Claudia Sheinbaum, iniciará
su gira de agradecimiento en la demarcación que
mayor conflicto le representó durante su campaña:
Gustavo A. Madero, donde en más de 5 ocasiones debió
cambiar la ubicación de sus eventos. Será el 15 de
octubre cuando arranque su gira por las 16 alcaldías.

PF, más transparente
Otra estrellita para la Policía Federal, encabezada por
Manelich Castilla. Hoy. la secretaria de la Función
Pública, Arely Gómez, atestiguará la clausura
del Diplomado en el Sistema Anticorrupción en
la corporación, primera en firmar un convenio,
precisamente con la SFP, para fortalecer los
mecanismos de rendición de cuentas.
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»QUEBRADERO

Texcoco, Santa Lucía;
se acaba el tiempo
Javier
Solórzano
Zinser

e acerca la fecha en que se va a llevar a ca
bo la consulta o encuesta sobre si se conti

núa con la construcción del aeropuerto en
Texcoco, o si se toma la opción de Santa

Lucía, junto con el actual aeropuerto de la CDMX.
López Obrador propuso el 28 de octubre, lo que hace pensar que
ese mismo día, uno o dos después, máximo, se deberá saber qué
es lo que finalmente se va a hacer.
No ayuda postergar la decisión porque junto con ella vienen
invariablemente la incertidumbre y la duda. Termina por com
plicar todo el proceso, sin importar la decisión que se tome.
A largo de varios meses, en Canal Once hemos venido desarro
llando una serie de mesas redondas para intentar establecer cuál
es la mejor de las opciones. Han sido buenas discusiones que
nos han permitido conocer la opinión de especialistas e intere
sados en el tema, el cual no es sólo de primera importancia para
la CDMX, lo es también para todo el país. No hay estado que no
se vaya a ver afectado por la decisión.
Lo que hemos percibido y visto es que es de gran importancia
que se estén intercambiando opiniones como se ha venido
haciendo. Es un ejercicio útil socialmente y también edificante,
aunque seguimos siendo de la idea de que por la complejidad
de las cosas, en este caso la decisión debe quedar, fundamental
mente, en manos de los especialistas.
Están enjuego muchos elementos ante los cuales es complicado
tener una opinión. No sólo es la mirada sobre los dos proyectos,
están también en la mesa intereses, de una y otra parte, que le
corresponde al futuro gobierno establecer ante los ciudadanos.
No parece que vaya a ser así por lo que se va a correr el riesgo, de
hecho ya estamos en él, de que la decisión quede bajo la popu
laridad, filias o fobias sobre uno u otro proyecto. No está siendo
fácil pasar la página en el imaginario colectivo, todo lo que el
candidato, hoy Presidente electo, dijo sobre Texcoco; recorde
mos aquello de que "es un barril sin fondo" de la corrupción y
"no tienen llenadera".
La discusión está siendo, como sea, interesante. Lo importante
es que logre llegar hasta los ciudadanos, lo cual se va viendo
remoto. Poco puede pasar de aquí al 28 de octubre; las mesas
que se están desarrollando en los medios, por más buenas inten
ciones que tengan, da la impresión que se están quedando en
público especializado o de nicho.
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Texcoco, como se sabe, se ha venido construyendo en lo que va
de este sexenio. La obra lleva 32%; en caso de que se apruebe al
final del año estaría en 35%. Desde la administración de Fox se
intentó echar a andar el proyecto, diversas razones truncaron el
proyecto sin quedar claro el porqué.
La necesidad de un nuevo aeropuerto la tenemos desde hace
20 años. Lo dicen los especialistas y los defensores de los dos
proyectos, más allá de la demanda y de la actual saturación que
se padece.
Hasta ahora existe un solo proyecto desarrollado como tal. No
es sólo que Texcoco lleve cerca de tres años construyéndose,
sino que también hay detrás de él diversas investigaciones que
lo hacen factible. Nos dicen que desde principios de los noventa
se han hecho estudios y obviamente defienden su viabilidad a
ultranza.
El proyecto Santa Lucía se tiene que terminar, o al menos
desarrollar. Buena parte de la discusión se ha concentrado en
Texcoco porque está en marcha y porque es un proyecto, como
tal, terminado.
Falta poco tiempo para tomar la decisión. No se ve, de no ser
que suceda algo excepcional, que vaya a cambiar la opinión de
especialistas y ciudadanos.
Por más que hayamos escuchado voces en favor o en contra de
uno u otro proyecto, no encontramos bajo qué criterios decidir
como ciudadano. Va a ser bueno saber lo que pensamos, pero
más lo que saben y piensan los expertos.

RESQUICIOS.
Se enredó y evidentemente no le gustó nada a Margo
Glantz. ¿Signos de la concentración del poder? Fue un

confuso desplante.

FALTA POCO

TIEMPO para to
mar la decisión. No

se ve, de no ser que
suceda algo excep
cional, que vaya a
cambiarla opinión
de especialistas y

ciudadanos

Fecha: 04/10/2018

Página: 2

Area cm2: 312

2 / 2

Columnas Políticas

Javier Solórzano Zinser, Quebradero

Javier Solórzano Zinser

Costo: 40,229

Página 56



» PULSO POLITICO

Con la aplicación retroactiva
de criterios hipergarantistas,
corno en el caso del exgo
bernador priista de Veracruz

Javier Duarte, los j ueces federales pro
pician impunidad, acusó el subprocu
rador de Delitos Federales de la Procu

raduría General de la República, Felipe
Muñoz Vázquez, al denunciar que con
ello, si las pruebas presentadas en su
contra son declaradas ilícitas en un

juicio oral, el político estaría hoy en
Miami.

Dijo el funcionario que con la aplicación de esa
tesis aislada del máximo tribunal de justicia, ha
ocasionado que la PGR detenga la consignación de
al menos 20 averiguaciones previas, relacionadas
con los presuntos desvíos millonarios en la admi
nistración del encarcelado político.
DE ESTO Y DE AQUELLO...

Mientras el Presidente electo, Andrés Manuel López
Obrador, sigue en campaña por toda la República,
ahora con su "gira de agradecí miento", los diputados
y senadores de Morena, el partido que fundó, no so
lamente avasallan a la oposición en ambas cámaras,
sino que hasta contradicen lo que su jefe ofrece en

cada entidad que visita por enésima ocasión.
En San Lázaro, Dolores Padierna, como primera
vicepresidenta de la Cámara Baja por una nueva au
sencia de Porfirio Muñoz Ledo —quien asegura estar
bien de salud, pero cuyo estado físico le ha impedido
cumplir en varias ocasiones con la responsabilidad
legislativa que tiene—armó un escándalo al final de
la sesión que condujo con el consabido apoyo de la
mayoría morenista.
Tras concluir la comparecencia del secretario de
Hacienda, José Antonio González Anaya, con la que
debió concluir y levantar la sesión, aprovechó para
cerrar con un mensaje, lo que le fue protestado por
diputados del PRI, PAN, PVEM y Movimiento Ciuda
dano, por estar fuera del orden del día, exigiéndole
el uso de la palabra.
"¡Aquí yo doy la palabra y estoy en el uso de la palabra
—sic— y usted no me puede interrumpir!", respondió
a uno de los que la cuestionaban, para después ad
vertirle a los diputados de oposición que "de ahora
en adelante así serán las decisiones, y lanzó un viva
a la mayoría democrática" y hasta ahí, ésta y la presi
denta de la Cámara en funciones lograron imponerse
al grito de "para que se vayan acostumbrando".
Sin embargo, el propio coordinador de la bancada
de Morena, Mario Delgado Carrillo, reconoció que
Padierna no respetó el formato de la sesión acordado
por todos sus colegas que integran la Junta de Coor
dinación Política de la Cámara de Diputados, o sea
que a la esposa de René Bejarano le valió lo que se
haya acordado en ésta, lo que augura todo tipo de
atropellos a la orden del día, al Reglamento Interior y
a la Constitución misma, como ya lo han demostrado
en las primeras sesiones.
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Rozones

Madrazo se tarda 12 años

Quién sabe qué intereses mueven al excandidato
del PRI a la Presidencia en 2006, Roberto Madra
zo, para que quiera ser amigo del próximo manda

tario del país, pues ahora dice que si entonces hubieran hecho
un recuento de votos, Andrés Manuel López Obrador hu
biera ganado la Presidencia. Nuestra duda es: ¿Por qué se tomó
tanto tiempo en decirlo, será que tiene que ver con algunos
negocios del sector Salud? Pues salucitaH

Delgado enmienda la plana a Padierna
Vaya numerito el de Dolores Padierna, a quien se

le olvidó que es vicepresidenta de una Cámara y no
líder de un partido. Y es que ayer, tras comparecer

el secretario de Hacienda, José Antonio González Anaya,
la diputada fijó un posicionamiento que tenía de todo, menos
institucional. Total que fue el mismo presidente de la Juco
po, Mario Delgado, quien le hizo un extrañamiento por su
actitud.

No funcionó el ultimátum

Pues aunque López Obrador le pidió desde el mar
tes hacerse cargo del Fondo de Cultura Económica
(FCE), y hasta lo exhortó a decidir a más tardar el

miércoles, resulta que Paco Ignacio Taibo II aún no sabe
si acepta o no, pues ayer dijo que necesita más tiempo. Por
lo pronto, la demora abrió un vacío en la entregarecepción
de la editorial más importante del Estado mexicano como

es el FCE.

El lance de Tabeada

Ahora resulta que se cancelarán todas las construc
ciones en la Benito Juárez. Al menos así lo decidió

ayer el recién nombrado alcalde, Santiago Taboa
da, quien, además, lanzó un velo de dudas sobre las que se
construyeron en la pasada administración. Así que ordenó el
cierre de la recepción de todos los trámites, relacionados con
nuevas obras en la alcaldía.

Panistas fundan el Tucoco

Ayer citó a los medios el aspirante a la dirigencia
del PAN, el nieto y homónimo del fundador de
ese partido, Manuel Gómez Morín. La idea era

tornarse la foto con sus exadversarios José Luis Espinosa
y Ernesto Ruffo, apoyando su candidatura, como estrategia
para vencer al anayista Marko Cortés. Y así dejar constancia
política oficial de la fundación... ¡del Tucoco! (Todos Unidos
Contra Cortés). 0 sea.

Amieva... quiere que lo quieran
El Jefe de Gobierno de la CDMX, José Ramón Amie

va, informó ayer que le va a perdonar ¡todas las
multas acumuladas a los vehículos de cada exde

legación! Y por si eso no los satisface, entregará a cada uno de
los recién llegados alcaldes, 50 millones de pesos "para que
hagan frente a los gastos más urgentes que tienen". El trámite
implica explicar el destino de los recursos. Y estirar la mano.
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ASTUDILl O MAOHÜ L A NUMEROS EN V'.SI TA DF A MI
rt GUERRERO: di SIN\ ITAN AL O'iISPO RANGEL

Vestidoy alborotado se quedó el obispo de ChilpancingoChilapa,
Salvador Rangel Mendoza, en la visita de Andrés Manuel
LópezObradoraGuerrero. Al obispo Incómodo de Héctor Astu
dillo le avisaron de última hora y NO le confirmaron.

Los diputados que estuvieron presentes en el encuentro arquearon lascejas
con el recuento alegre de cifras de Inseguridad del gobernador frente al
presidente electo, y poco le faltó a Astudillo Flores para poner todo el
estado a sus pies.

Andrés Manuel salió del encuentro con un edificio, en Acapuico, para
ubicar la sede de la Secretaría de Salud, según el programa de descentrali
zación de dependencias, aunque también estaba a la mano la mansión del
fiscal general, Jorge Zuriel de los Santos, cuatísimo de su hijo, Héctor
Jr. ¡No sean así..!

Lo que NO le dijo el gober al presidente electo es que los dos mandos poli
ciacos de Acapuico, y uno de tránsito, están a punto de ser liberados porfal
tade elementos probatorios y que el montaje donde movilizó al Ejército de
Salvador Cienfuegos, a la Marina de Vidal Soberón y a la Policía Federal
de Manelich Castilla fue para tapar el escándalo de Zuriel.

Y lástima que no estuvo el obispo Rangel; sería un buen asesor de segu.
ridad para López Obrador y Alfonso Durazo Montaño; igual y hasta
le organiza una reunión de pacificación con los capos de Tierra Caliente.

ROBERTO ¡VIAORAZO ATACA CALDERON PV:\ QUE D AR
G1LNCON LOPfc/OBRADOR

Desde la trampa del maratón de Berlín no se veía otra vileza de
Roberto Madrazo Pintado. Ahora, con todo el tufo de quedar
bien con Andrés Manuel López Obrador, "revela" que Felipe

Calderón Hinojosa le robó la Presidencia en el 2006.

El ex presidente del PRI tuvo todo el sexenio de Enrique Peña Nieto para
denunciar e.1 delito electoral y, del 2006 al 2012, la obligación cívica de acu

sar ante el IFE, ya que en julio de este 2018 cumplió 12 años de presunta
complicidad y silencio. ¦

Ahora se entiende el por qué Andrés Manuel lo mandó al diablo cuando
trató de hacer equipo poselectoral con el PRD para impugnar a Felipe, y el
mote de "víbora" que le puso Elba Esthér Gordillo.

AGUI AR BE. rr S QUI TA MANE 10 0
UL I A BASILICA: VA POR iMPOMF
ENTLALNEPANTLA

Para unos es una bendición; para otros lo contrario. Eso lo debe
rán descubrir el rector y el vicerrector de la Basílica de Guadalu
pe, Salvador Martínez Ávila y Gustavo Watson Marrón, ya
que quedaron relevados de la "engorrosa" labor de manejar el

recaudo del santuario mariano más grande del mundo.

Para ayudarlosen tan pesadacarga, el arzobispo de laCDMX,Carlos Aguiar
Retes, centró la administración de los recursos recaudados en las instancias
diocesanas; en lenguaje de los mortales NO manejarán la lana de la Basílica
generada por millones de peregrinos, y otros egresos más.

Así que Martínez y Watson deberán concentrarse en la atención al culto
guadalupano, en los peregrinos, en la dinámica de trabajo con el Cabildo
Guadalupano y la custodia del Ayate del Tepeyac. 0 sea, que nada de ten s
taciones mundana$; e$a$ pa$arán a otra$ mano$.

A buen ritmo van los cambios de Aguiar Retes en la Arquidiócesis más
grande de América y, por si fuera poca chamba, mantiene un pie en la de
Tlalnepantla hasta el nombramiento de su sucesor, que, aquí entre nos, lo
quiere heredar a su paisano de Tepic, Nayarit, Mario Espinosa Contre
ras, actual obispo de Mazatlán.

Dicen los ángeles y demonios que ya casi convenció al nuncio apostólico,
. Franco Coppola, de apoyarlo en la Santa Sede, con el propósito de conjun
tar las fuerzas de la Arquidiócesis de la CDMX y la de Tlalnepantla, aunque
hay otros dos fuertes candidatos: Faustino Armendáriz, de Querétaro, y'
Óscar Domínguez Couttolenc, de Ecatepec.
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SÓLO PARA INICIADOS
Ta conocieron en Los Pinos a Felipe Muñoz

¿Qué busca el subprocurador de Deli
tos Federales, Felipe Muñoz, que ayer
llenó de lodo a la Suprema Corte ce
Justicia de la Nación por "garantista"
y a la ex procuradora Areiy Gómez por
supuestamente integrar mal la carpeta
de investigación contra el. ex goberna
dor de Veracruz, Javier Duarte?

¿Cubre sus propias culpas cargán
dolas a otros o levanta ia mano pa
ra que lo vea Andrés Manuel López
Obrador?

Es probable que después de la
entrevista que dio a Abel. Barajas,
de Reforma, en ía que se muestra tal
cual, por fin se convenzan en Los Pi
nos de que, desde que se marcharon
Humberto Castillejos y Raúl Cervan
tes, Muñoz sólo trabaja para él, para
nadie más. Ya la Corte y la ex pro
curadora le contestarán, si lo creen
necesario, pero Muñoz olvida que
lo echaron de la PGR a causa de los

nulos resultados en la investigación
por la evasión de Joaquín Guzmán
Loe ra.

Y este dato viene a colación por
que su brazo derecho en aquella in
dagatoria era el actual Coordinador
de Supervisión y Control Regional,
Pedro Guevara Pérez, el mismo que

investigó el atentado contra el en
tonces gobernador de Oaxaca, José
Mural.

Me preguntarán qué tiene que ver
Guevara Pérez con Muñoz.

¿Que coincidieron en Aguasca
íientes? Es probable.

Muñoz, y no Alberto Elias Beltrán,
es el verdadero procurador. El control
lo ejerce a través de Guevara Pérez,
que coordina a los 32 delegados de
la PGR en las entidades federativas y
que por razones no esclarecidas no
reporta a su jefe, Roberto Ochoa An
drés Romero, sino al subprocurador
de Delitos Federales.

Y, casualmente, Guevara tiene
una glamorosa historia en el caso de
Javier Duarte.

Es el fiscal de la PGR a quien, en
julio de 2017, el juez dé control ads
crito al Reclusorio Norte, Gerardo
Moreno García, reconvino en la in
vestigación sobre el ex gobernador
de Veracruz. Y todo por una mala
argumentación jurídica de quien, en
aquella audiencia, representó al Mi
nisterio Público de la Federación y
que provocó la carcajada nacional.

No olvidemos al protegido de
Muñoz en el 'caso que presentó

contra Duarte que se le hizo bolas el
engrudo a grado tal que el juez pro
nunció una frase para la posteridad:
"Los números no cuadran; eso está
claro".

Y es que el Ministerio Público só
lo pudo acreditar un desvío por 38.5
millones de pesos de los 438 millones
de pesos por los que fue girada la or
den de aprehensión.
. Los fiscales de la, PGR, Pedro Gue
vara Pérez, Martha Estela Ramos
Castillo y Nely Labor Alvarado, tu
vieron que reconocer la carencia de
elementos para acreditar desvíos por
más de 38.5 millones de pesos, pro
venientes de la Secretaría de Educa
ción de Veracruz, con destino a una
empresa creada por Duarte o sus
testaferros.

Ya abundaremos, pero los aquí
..registrados son apenas unos datos
sueltos que sirven de contexto al ale
gato de Muñoz para justificar que, al
final de la jornada, él, y no otros, pu
diera ser el responsable de que Ja
vier Duarte se .marche de vacaciones
a Miami.
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BINOCULARES

La maestra Elba EstherGordillo
Morales prepara su regreso a la di
rigencia del Sindicato Nacional de
Trabajadores de la Educación
(SNTE). Apenas el 8 deagosto, la
maestra fue exonerada de los car

gos que le imputó la Procuraduría
General de la República (PGR) y la
ex lideresa del SNTE ya hace los
amarres con su equipo cercano. Se
espera que sea antes del mes de
noviembreque la exlideresa regre
se por sus fueros, para lo que espe
ra un fallo del Tribunal Superior de
Justicia Administrativa; mientras
tanto, ya preparan el escenario.

El PRD entró a la cuenta regresiva
para acatar la sentencia del Tribu
nal Electoral del Poder Judicial de la
Federación (TEPJF),queen2017 le
ordenó renovar todos sus órganos
y dirigencias nacionales, estatales
y municipales, pues su periodo de
tresaños concluye mañana 5 de
octubre. Pero ante la llegada de
Manuel Granados a la dirigencia, en
diciembre de 2017, mañosamente
el partido acordó retrasar el cam
bio para el fin de año, en que prevé
apenas convocar a elección de
nuevos órganos, en un proceso a
rea lizar hasta marzo o abril.

La Suprema Corte de Justicia de la
Nación atrajo dos juicios deampa
ro en los que definirá las penas que
corresponderán a los inculpados
por el caso de la Guardería ABC,
que dejó un saldo de 49 menores
fallecidos, 102 lesionados y cinco
adultos con quemaduras. Durante
la sesión de la Primera Sala de la
Corte, los ministros resolvieron
ejercer la facultad de atracción so
bré los dos amparos, uno promovi
do por 19 sentenciados que impug 
naron las penas impuestas y el otro,
por los familiares de las víctimas
que exigen mayores sanciones.
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Red^
Compartida
En el Senado le dieron la

Comisión de Energía al
coahuilense Armando Guadiana,
ingeniero civil aunque nunca ha
construido nada y beisbolista,
incluso presidente del equipo de
Los Sarape ros de Saltillo. En 2017
fue candidato a gobernador por
Morena en Coa hulla y nada más no
pudo levantar el triunfo.

La COSA cambió cuando AMLO
fue candidato, allí sí se alzó con el
triunfo. Les pasamos un dato, es de los
pocos senadores de Morena que con
sidera viable el aeropuerto del excoco
y que la decisión sea positiva, pruden
te y adecuada para el país y los intere
ses de la industria aeronáutica.
El reí o del rector de la

UNAM, Enrique Graue
Wíechers, es salir bien librado de la
Asamblea Interuniver sitaría que se
va a llevar a cabo este viernes y en la
que se va a decidir el futuro de la
universidad, una de las propuestas
es llevar a paro total a todas las
escuelas mientras se dan los resul

tados del pliego petitorio que no
han sido presentados por nadie.
Pues le vamos contando, hace

unas semanas se armó un lío

porque resulta que el forense de
Guadalajarayano tiene espacio en sus
refrigeradores y contrató dos frailera
refrigerados para tener los cadáveres
ahí, luego resultó que es una crisis
nacional y que el tema no estaba sólo
en Jalisco, sino en varias entidades.

Bueno, pues nos dicen que la
persona más interesada en que este
asunto se resuelva pronto es la
próxima Secretaria de Gobernación,
Olga Sánchez Cordero, porque ya se
pusieron a hacer cuentas en el gabi
nete de la cuarta transformación y
no tienen dinero para ponerse a
construir todo lo que se necesita
para remediarlo.
El USMCA dio varios dolores de

cabeza en cuanto a las nego
ciaciones es bien visto por Peter
Navarro, asesor top comercial de la
Casa Blanca, pues a sus cercanos les
aseguró que uno de sus personajes
favoritos durante las negociaciones
fue el Secretario de Relaciones

Exteriores, Luís Vídegaray.
Asf, este influyente personaje elo

gió el trabajo que realizó el equipo
mexicano, ya que enue ios cambios
del acuerdo que beneficia a ios tres
países, se restablece la cadena de pro
ducción, que es una excelente noticia,
especialmente para el sector automo
triz. Al tiempo de favorecer a trabaja
dores y campesinos de América del
Norte completita, incluido México.
PD: Pues sí, muy amigos y

muy todo, pero el Presidente
de Estados Unidos, Donald Tiump,
110 viene a la toma de posesión de
Andrés Manuel López Obrador y
mejor manda al vicepresidente
Mike Pence, con una comisión del
gobierno, No le saques güerito.
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Pólzef m
polltl
Mexiquenses rechazan

NAICM en Foro
AM*\Matías Pascal

Habitantes de los municipios del Estado de México mani
festaron su rechazo al proyecto del Nuevo Aeropuerto
Internacional de Ciudad de México (NAICM).

Entre gritos de Lago sí, proyecto noí jTierra sí, avio
nes no!" mostraron su inconformidad a Javier Jiménez Es

priú, próximo titular de la Secretaría de Comunicaciones y
Transportes fSCT), durante el foro Diálogo por Ateneo.
"Lo que queremos manifestar en este Joro es nuestro recha

zo a ta construcción del nueuo aeropuerto, y que ei nueuo
Gobierno Federal cuenta con elementos su/icieníes para tomar
una decisión de Estado, en defensa del medio ambiente y el
ecosistema de toda la cuenca del Valle de México", señalaron.
En el Foro estuvieron presentes María Luisa Albores, futura

titular de la Secretaría de Bienestar; Josefa González Blanco,
quien será la secretaria de Medio Ambiente y Recursos Natu
rales (Semamat), entre otros representantes.
Jiménez Espriú aseveró que se llevará a cabo la consulta

popular del NAICM, pero aún no se sabe cuál será la metodolo
gía que emplearán para realizar dicho censo.
El futuro titular de la SCT señaló que la próxima titular de la

Semarnat planea realizar una mesa de diálogo para tratar temas
del medio ambiente con base en el futuro del Nuevo Aeropuerto,

Margo Glantz renunció a dirigir el FCE
Margo Glantz renunció a dirigir el Fondo de Cultura Económica
(FCE), en el próximo gobierno de Andrés Manuel López Obrador.
A través de Twitter, la escritora y periodista indicó que envió

una carta de renuncia al nombramiento en el FCE, y agregó que
las razones son "estrictamente personales".
"Con fecha 3 de septiembre envíe mí carta de renuncia al

FCE, nombramiento que mucho me honra, por razones estric
tamente personales.
"Margo Glantz (@Margo_Glantz) 3 de octubre de 2018".
El nombramiento de Glantz se dio a conocer hace un mes, y

hasta este miércoles se hizo pública su intención de no colabo
rar con el próximo Presidente de México, luego de que en el
evento en conmemoración de la matanza del 68 en Tlatelolco,
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López Obrador le ofreció el cargo al también escritor Paco
Ignacio Taibo XI.
"¿Quién mejor que una gente como tú, que sustituya a Ca

rreño?", le dijo el Presidente electo a Taibo II, supuestamente
en referencia al actual director del FCE, José Carreño Carion.

PRD inicia proceso de refundación
Manuel Granados, presidente nacional del Partido de la Revo
lución Democrática (PRD), anunció la creación de la Comisión
Nacional del Diálogo que revisará los documentos básicos del
partido para impulsar el proceso de re fundación del instituto
político, lo cual también implica la renovación del Comité Eje
cutivo Nacional.

"Seremos críticos en los esquemas en donde se vulne
ren los derechos... estaremos señalando los hierros que
perjudiquen a la ciudadanía", refirió el líder perre dista, a
la par de señalar que no han tenido contacto con Andrés
Manuel López Obrador.
En la sede nacional del PRD, el dirigente nacional del Sol

Azteca consideró que esta comisión también habrá de atraer
liderazgos y organizaciones sociales para impulsar una agenda
ante el "monopolio del poder político" que detenta Morena a
raíz de los resultados electorales del 1 de julio.
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Mil tares
Elementos del Ejército mexicano
acudieron al cuartel municipal de
Naucalpan, en busca de tres policías
municipales, dos mujeres y un hom
bre, que el fin de semana detuvieron
a tres militares y supuestamente
habrían provocado la muerte a uno
de ellos, al excederse en la aplica
ción de la " llave china" (estrangu
lamiento) y al parecer se dieron a
la fuga tras estos lamentables he
chos. Las autoridades municipales,
informaron que todo está en manos
de las autoridades judiciales y se
maneja con la secrecía del caso.

El presidente municipal electo de
Tlalnepantla Raciel Pérez Cruz, dijo
en conferencia de prensa que en el
tema de la entrega recepción con
el actual gobierno, la información
ha surgido a cuentagotas, que ve la
situación muy difícil en este muni
cipio, que hay retraso en todas las
áreas, muchas deudas y un fracaso
total en seguridad pública, que el
edificio de la Comisaría es un "ele

fante blanco" con muchos "pájaros
de cuenta". Al ser cuestionado sobre

cuál será la deuda que le dejarán y

que si tendrá que llegar amparado
por el tema de los laudos, el more
nista dijo que prefería no hablar de
esos temas.

En La instalación del Comité de Co

municación Social de la Legislatura
mexiquense, los diputados inte
grantes coincidieron en la importan
cia de hacer llegar la información
del Poder Legislativo a la sociedad.
La presidenta del comité, Anaís Mi
riam Burgos (Morena), expresó que
informar a los ciudadanos sobre el

quehacer público de los órganos de
gobierno es parte fundamental de
la rendición de cuentas y que atrás
deben quedar aquellos tiempos en
que sólo se informa lo que se quiere
o lo que conviene para no manchar
la investidura.

Iniciaron las comparecencias de
secretarios, con motivo de la Glosa
del gobernador Del Mazo. Alejandro
Ozuna el secretario de Gobierno y
Enrique Jacob de Desarrollo Urbano
fueron cuestionados por diputados
locales y siempre hablaron de la
oportunidad de que convivan los
poderes y del respeto. Al primero le
llovió con el tema de la seguridad.
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Madrazo abre la historia: AMLO legítimo y Calderón espurio
Emmanuel Sibilla ha logrado un

sueño de todo periodista:
Abrir la historia.

En su programa Telereportaje
de Tabasco tuvo ayer de invitado a Roberto
Madrazo con una declaración inocultable:

Según sus actas y sus informes como can
didato priista en 2006, el entonces perredis
ta Andrés Manuel López Obrador ganó la
Presidencia de la República al panista Felipe
Calderón.

No lo declaró públicamente entonces, se
justificó, porque los resultados parciales hu
biesen significado "dinamitar la vida demo
crática" del país.
Se explicó;
"Si el IFE hubiera tomado la decisión de ha

cer recuento como exigía la oposición que
pedía casilla por casilla y voto por voto, yo s&
bía que podía ser un recuento favorable para
AMLO, pero ésa no era mi lucha, no era mi
lucha entrar a ese debate porque yo tampoco
tenía todas las actas".

No tenía la certeza, insistió, pero con todas
las pruebas "no hubiera tenido duda de dárse
las, pero me faltaba información, me faltaban
datos, me faltaba documentación",
ECHEVERRÍA Y GDO

MATARONAMADRAZO

Es una entrevista rica, como me comentó
Emmanuel Sibilla luego de su éxito.
Roberto Madrazo responsabilizó directa

mente a Luis Echeverría de la muerte de sus

padres en 1969, cuando Carlos Madrazo or
ganizaba el primer partido (Patria Nueva) de
oposición real a par tir del liderazgo logrado al
frente del priismo.
¿Capaz Luis Echeverría de hacer eso? le

insistió Emmanuel Sibilla.

Esoymás, sin dudacontestó Madrazo.
Para ti, ¿el responsable de la muerte de tu

padre es Luis Echeverría? abundó Sibilla.
Con (Gustavo) Díaz Ordaz.
No es una acusación vana, acotó luego el ex

dirigente y ex candidato presidencial del Parti
do Revolucionario Institucional (PRI), porque
distrajeron con un hombre cercano al entonces
(1969) mandatario, Héctor Vasconcelos.
Tenía espacio en el avióny nunca llegó.

REUNIÓN DE EMERGENCIA:
NAIM SE HUNDE

1. Ayer hubo una reunión de emergencia de
expertos y funcionarios del actual y del futaro
Gobierno. Tema: el Nuevo Aeropuerto Inter
nacional de la Ciudad de México (NAIM).

S e han hundido las pistas al menos 10 centí
metrosy no hay fondo sólido para contenerlas,
para pilotearlas.
La información ya le fue entregada al presi

dente Enrique Peñay por supuesto a Andrés
Manuel López Obrador, cuyos equipos dis
cutenlabores de salvamento.

Esto cambia el panorama y mañana abun
daremos sobre los posibles escenarios.
2. Pese a su odio, Roberto Madrazo salvó a

Luis Echeverr ía de la cárcel, como anuncié ayer.
Pero en cumplimiento de un compromiso,

me reservo cómo y de qué forma se dieron
esos acuerdos para el momento convenido.
Una impunidad que toca Tlatelolco en

1968yelJueves de Corpus de 1971.
3. El protagonismo gobernó ayer a la dipu

tada Dolores Padierna.

Desde la presidencia de la Cámara de Dipu
tados dejada por Porfirio Muñoz Ledo, ella
emitió un mensaje a nombre de los 500 dipu
tados al secretario José Antonio González

Anaya, pero lo hizo con la parcialidad de su
organización política.
La violación de la institucionalidad, su

brayaron varios legisladores, pone en riesgo
la gobernabilidad de ese órgano plural y de
mocrático.
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¿SERÁ?
Porfirio y sus caprichos
En la Cámara de Diputados se encendieron las alertas, pero no
por un riesgo geológico, sino porque el flamante presidente de la
MesaDirectivadeSan Lázaro,Porfirio MuñozLedo, anda pre
sionando a que trabajadores, con cierta antigüedad, renuncien a
sus plazas, pero no por mediocres, pues su intención es para colo
car a su gente, por cierto muyj oven, sin experiencia en la materia.
Se dice que el político de gran trayectoria (desde las épocas del
presidente Gustavo Díaz Ordaz, a quien reconoció su postura en
los hechos del 2 de octubrede 1968) estámuydesbordadoconel
nuevo poder, algo así comojuguete nuevo en cristalería. ¿Será?

Semana de la Transparencia
Esta semana, el Instituto Nacional de Acceso a la Información
arrancó la tan esperada Semana Nacional de la Transparencia,
que se convertirá en un foro en el que coincidirán, una vez más,
tanto los integrantes del Gobierno en curso como del que entra
rá en funciones a partir del 1 de diciembre. Nos aseguran que,
entre lo más relevante del evento, se encontrará la posibilidad
de conocer, ahora sí a detalle, las principales políticas públicas
que abanderará el equipo de Andrés Manuel López Obrador,
además de que permitirá acercar a los ciudadanos a las todavía
subutilizadas herramientas de acceso a la información. ¿Será?

Zepeda sale al quite
En medio de la crisis que atraviesa elPRD en el Senado, en la que
se sufre para mantener con vida la minibancada, nos cuentan
que el mexiquense Juan Zepeda salió al quite para cohesionar
a los legisladores y evitar lo que parecía ya una catástrofe. Dicen
que el popular roquero es quien se ha puesto a cabildear directa
mente con Antonio García Conejo, hermano del gobernador de
Michoacán, Silvano Aureoles, para evitar que dé el tiro de gra 

cia al grupo parlamentario; esto luego del rumor de su probable
deserción. Habrá que recordar que si uno más de los senadores
del sol azteca decide abandonar el barco, ya no tendrán derecho
a representación, y que la disolución de su bancada en la Cámara
alta sería prácticamente el paso previo a su desaparición. ¿Será?

El negocio de protestar
Algunos grupos ya aprendieron el camino: protestan hasta
arrinconar a la autoridad y luego estiran la mano. No necesa
riamente reciben dinero, a veces otro tipo de prebendas, por lo
que ya se convirtió en su negocio... Y en este sentido, algunos es
peculan sobre la beligerancia de América del Valle y un grupo
de ejidatarios de San Salvador Ateneo, quienes estánmolestos
porque el Presidente electo no los ha recibidoy amenazan con
salir a la calle, otra vez con machete en mano, como cuando se
opusieron al proyecto de Vicente Fox, si el nuevo aeropuerto se
termina en Texcoco, aunque la consulta diga lo contrario, y eso
que no afecta sus tierras. Además, comentan que se usa infor
mación a medias porque independientemente de que se hacen
trabajos de mitigación para el lago, se deja correr la idea de un
lago dulce y no uno salado, por tierras en donde hace mucho no
se cosecha nada más que pastos. ¿Será?

Casa Blanca palomea acuerdo
Tras las intensas rondas de negociaciones del acuerdo comercial
entre México, Estados Unidos y Canadá, sin duda alguna, el titular
de la Secretaría de Relaciones Exteriores, Luis Videgaray, jugó
un papel muy importante, al grado que Peter Navarro, asesor
comercial de la Casa Blanca, en una entrevista aseguró que hubo
un buen equipo de trabajo, una felicitación que alcanza al funcio
nario que se retirará de la política y alldefonso Guajardo, quien
dicenva por un cargo de elección popularaNuevo León. ¿Será?
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